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КХЛ как организация 
 

Клубы КХЛ и МХЛ присоединились к флешмобу в соцсетях с 
поздравлением женщин с 8 Марта (Р-Спорт) 
Клубы КХЛ и Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) присоединились к флешмобу в 
социальных сетях с поздравлением женщин с 8 Марта. 

перейти к статье 

Генменеджер "Слована": мы намерены остаться в КХЛ, но клуб будет 
совсем другим (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер братиславского "Слована" Патрик Земан рассказал, что 
клуб хочет продолжить выступление в Континентальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

Тренер Гулявцев: хочу остаться в ХК "Северсталь", здесь все родное (Р-
Спорт) 
Главный тренер череповецкой "Северстали" Александр Гулявцев заявил, что 
хочет продолжить работу в хоккейном клубе. 

перейти к статье 

Тренер "Спартака" Епанчинцев готов продолжить работу с командой в 
следующем сезоне КХЛ (ТАСС) 
В четверг "Спартак" со счетом 0:1 уступил ЦСКА в четвертом матче серии 1/8 
финала плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

Гераськин: нельзя исключать из КХЛ команду, которая боролась со СКА в 
плей-офф (Чемпионат.com) 
Нападающий череповецкой "Северстали" Игорь Гераськин подвел итоги серии с 
петербургским СКА. 

перейти к статье 

Воронин: хорошо бы разбросать по КХЛ игроков ЦСКА и СКА, тогда лига 
была бы равной (Р-Спорт) 
Разница в классе между московским ЦСКА, СКА (Санкт-Петербург) и 
остальными клубами КХЛ слишком велика, было бы хорошо распределить 
хоккеистов двух армейских команд по всей лиге, считает форвард столичного 
"Спартака" Артем Воронин. 

перейти к статье 

Воронин: совместный плей-офф Запада и Востока - это более 
справедливо (Чемпионат.com) 
Нападающий "Спартака" Артем Воронин предположил, что будет более 
справедливым, если команды Запада и Востока будут играть друг с другом в 
плей-офф в следующих сезонах КХЛ.  

перейти к статье 



 

 

"Кровавый спорт" режиссера Назарова, десятый сезон. Почему КХЛ опять 
не наказала хулигана? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Корреспондент "СЭ" Игорь ЕРОНКО в очередной советует лиге принять меры в 
адрес самого одиозного российского тренера - Андрея Назарова. 

перейти к статье 

Впервые в истории КХЛ три серии первого раунда Запада завершились со 
счетом 4-0 (Чемпионат.com) 
В Западной конференции завершились три из четырех четвертьфинальных 
серий плей-офф.  

перейти к статье 

"Спартак" установил антирекорд по количеству голов в одной серии 
Кубка Гагарина (ТАСС) 
В серии 1/8 финала против ЦСКА красно-белые забросили всего одну шайбу. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Анисимов - о голе СКА в овертайме: это звонок для клубов, нужно больше 
камер (Чемпионат.com) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов прокомментировал спорный эпизод в 
матче "Северсталь" - СКА. 

перейти к статье 

Главный арбитр КХЛ назвал гол "Северстали" отмененным по правилам 
(Чемпионат.com) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов прокомментировал отмененный гол 
"Северстали" в четвертом матче серии со СКА (0:2). 

перейти к статье 

Анисимов: судьи приняли верные решения в матче "Нефтехимик" - 
"Трактор" (Р-Спорт) 
Арбитры матча "Нефтехимик" - "Трактор", который ознаменовался огромным 
количеством штрафного времени, принимали верные решения по наказаниям 
игроков, заявил РИА Новости главный арбитр лиги Алексей Анисимов. 

перейти к статье 

Телегин нецензурно выражался и вел себя неправильно в конце игры со 
"Спартаком" (Р-Спорт) 
Форвард ЦСКА Иван Телегин был удален в конце матча с московским 
"Спартаком", потому что нецензурно высказывался и вел себя неправильно, 
заявил РИА Новости главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов. 

перейти к статье 

КХЛ: видеозапись не позволила определить "вне игры" в моменте с 
победным голом СКА (Р-Спорт) 
Видеозапись, предоставленная в комнату для видеопросмотров техническими 
службами череповецкой арены, не позволила определить положение "вне игры" 
в моменте с победной шайбой. 

перейти к статье 



 

 

СКА забил победный гол с нарушением, но его засчитали. Как так? (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
После третьего матча четвертьфинальной серии Западной конференции между 
"Северсталью" и СКА разразился скандал. 

перейти к статье 

"Позор! Позор!" - летело с трибун в Череповце, когда судьи гасили 
"Северсталь" (Советский спорт) 
СКА вышел во второй раунд, где наверняка сыграет с "Локомотивом". Но серия 
с "Северсталью" была омрачена жуткими судейскими скандалами.  

перейти к статье 

Ошибочка вышла (Sports.ru/tribuna) 
Ну вот и очередной судейский скандал с участием питерского СКА. 

перейти к статье 

Юлиус Гудачек: Я спросил судей: "Это надо СКА"? (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Любимец череповецкой торсиды заявил после окончания матча, что ничем не 
оскорблял арбитров и признался, что не знает, останется ли в "Северстали" на 
будущий сезон. 

перейти к статье 

Кубок Гагарина: Фемида благоволит СКА (Газета.Ru) 
Ошибка арбитров привела к победе СКА в третьем матче с "Северсталью". 

перейти к статье 

И. Никитин - об удалении Телегина: бессовестные люди, понимаю, зачем 
его удаляют (Чемпионат.com) 
Главный тренер ЦСКА Игорь Никитин подвел итоги четвертой игры серии плей-
офф со "Спартаком" (1:0, 4-0 в серии). 

перейти к статье 

СДК 
 

Глава СДК: Фазылзянов получил пять игр - чистое хулиганство, была 
агрессия (Чемпионат.com) 
Глава спортивно-дисциплинарного комитета (СДК) КХЛ Валерий Каменский 
прокомментировал дисквалификацию четырех игроков "Нефтехимика" после 
игры с "Трактором". 

перейти к статье 

Каменский: дисквалификации хоккеистов "Нефтехимика" - это 
предупреждение Назарову (Р-Спорт) 
Дисквалификации четырех игроков "Нефтехимика" по итогам встречи плей-офф 
лиги против челябинского "Трактора" также являются предупреждением 
главному тренеру нижнекамской команды Андрею Назарову, заявил РИА 
Новости вице-президент по развитию КХЛ и глава Спортивно-дисциплинарного 
комитета КХЛ Валерий Каменский. 

перейти к статье 

Четыре хоккеиста "Нефтехимика" получили дисквалификации после игры 
с "Трактором" (Чемпионат.com) 



 

 

Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матча "Нефтехимик" 
- "Трактор", который стал самым грубым в истории плей-офф КХЛ (249 минут 
штрафа).  

перейти к статье 

Директор "Нефтехимика": апелляций на дисквалификации хоккеистов не 
будет (Р-Спорт) 
Директор "Нефтехимика" Раил Якупов заявил РИА Новости, что клуб не станет 
подавать апелляции на решения спортивно-дисциплинарного комитета КХЛ 
дисквалифицировать четырех игроков нижнекамской команды по итогам 
встречи плей-офф против челябинского "Трактора". 

перейти к статье 

Нападающий "Локомотива" Егор Аверин дисквалифицирован на два 
матча плей-офф КХЛ (Р-Спорт) 
Спортивно-дисциплинарный комитет Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
дисквалифицировал нападающего ярославского "Локомотива" Егора Аверина 
на два матча. 

перейти к статье 

Нападающий "Авангарда" Галимов дисквалифицирован на один матч 
(Чемпионат.com) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Авангард" - 
"Салават Юлаев", по ходу которого форвард хозяев Ансель Галимов был 
удален до конца матча за удар головой Григория Панина. 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Сергей Иванов: "ЦСКА - самый успешный спортивный бренд России" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Экс-министр обороны и бывший руководитель администрации президента 
России Сергей Иванов прокомментировал победу ЦСКА над "Спартаком" (4-0) в 
первом раунде Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Баранка для гладиатора. Как и ожидалось, в плей-офф на "Западе" - ноль 
интриги (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
СКА и ЦСКА вышли во второй раунд Кубка Гагарина, всухую обыграв в своих 
сериях "Северсталь" и "Спартак". 

перейти к статье 

Сергей Светлов: "Дисбаланс в плей-офф? Все логично: на Западе 
проходной балл - 83, на Востоке - 88" (Russia-hockey.ru) 
О первых трех неудачниках плей-офф КХЛ из Западной конференции и пяти 
продолжающихся сериях - олимпийский чемпион-1988, известный российский 
тренер. 

перейти к статье 

Директор "Нефтехимика": я на стороне хоккеистов, плей-офф - это война 
(Р-Спорт) 



 

 

Директор нижнекамского "Нефтехимика" Раил Якупов заявил РИА Новости, что 
он полностью на стороне хоккеистов команды, дисквалифицированных по 
итогам встречи плей-офф КХЛ против челябинского "Трактора", так как "плей-
офф - это война". 

перейти к статье 

Кожевников: хоккеистам "Нефтехимика" стоит выступать в ММА, если им 
нравится драться (ТАСС) 
В среду в третьем матче серии 1/8 финала между "Нефтехимиком" и 
"Трактором" команды суммарно набрали 249 минут штрафа. 

перейти к статье 

А. Юдин - о "Нефтехимике": критикам Назарова нужно в футбол играть 
или в шахматы (Чемпионат.com) 
Известный тафгай, бывший защитник "Нефтехимика" Александр Юдин 
поделился мнением о третьем матче серии нижнекамского клуба с "Трактором", 
который стал самым грубым в истории плей-офф КХЛ (249 минут штрафа). 

перейти к статье 

Гопничество и беспредел в Нижнекамске. Грязный Наз вернулся (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"Нефтехимик" и "Трактор" выдали самую грязную игру Кубка Гагарина за всю 
историю КХЛ, установив рекорд по количеству штрафного времени. Об 
эмоциях, кипящих на льду и трибунах - в репортаже "БИЗНЕС Online" из 
Нижнекамска.  

перейти к статье 

Олег Знарок: А к СКА какие вопросы? Это ваши проблемы - не мои 
(Советский спорт) 
После серии СКА - "Северсталь" на вопросы обозревателя "Советского спорта" 
ответил главный тренер питерского клуба Олег Знарок.  

перейти к статье 

"Северсталь" и плей-офф: как Череповец бился против СКА и за хоккей 
(Советский спорт) 
Их хотели исключить из КХЛ, а они дают бой лидеру чемпионата. Как встретил 
Череповец первый матч долгожданного плей-офф. 

перейти к статье 

Унылый Запад. ЦСКА на одном дыхании отправил "Спартак в отпуск 
(Чемпионат.com) 
В Восточной конференции все гораздо ярче и интереснее. 

перейти к статье 

Чуда не будет? Казанцы расправляются с главным героем регулярки 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
В четвертом матче серии "Амур" - "Ак Барс" хабаровчане не смогли сравнять 
счет и уступают 1-3. 

перейти к статье 

Кто подрезал "ястребам" крылья: Вестерлунд или сам Титов? 
(Чемпионат.com) 



 

 

"Авангард" вчистую проиграл "Салавату" и упустил преимущество в серии. Кто 
виноват? 

перейти к статье 

Три джокера Вестерлунда. Как "Салават Юлаев" вернулся в серию (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"Салават Юлаев" выиграл четвертый матч в Омске, сравняв счет в серии 1/4 
финала розыгрыша Кубка Гагарина в Восточной конференции до четырех 
побед. О том, кто стал джокером в рукаве финского специалиста - в материале 
Максима Никерина. 

перейти к статье 

Кожевников: с вратарями в "Салавате" беда, это сильно давит на полевых 
игроков (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
развитие событий в серии между "Салаватом Юлаевым" и "Авангардом". 

перейти к статье 

Новиков о работе Скудры в "Торпедо": нет отдачи, смена тренера пойдет 
на пользу (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков предположил, что после вылета из 
плей-офф от "Локомотива" руководству "Торпедо" стоит подумать о смене 
главного тренера.  

перейти к статье 

Слезы от бессилия. Почему Скудре пора уйти (Чемпионат.com) 
Настал момент уйти из "Торпедо" и посмотреть хоккей со стороны. 

перейти к статье 

В тисках диктатора. Почему Скудра больше не нужен "Торпедо" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Клубу из Нижнего Новгорода нужны серьезные перемены. 

перейти к статье 

Скудра устал. Ему нужно уходить (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Торпедо" всухую проиграло серию ярославскому "Локомотиву". Разбираемся в 
причинах такого выступления команды Петериса Скудры. 

перейти к статье 

Пять причин любить челябинский "Трактор" (Sports.ru/tribuna) 
Челябинск по праву называется Меккой отечественного хоккея. 

перейти к статье 

Обзор дня: Выбьет ли восьмая команда первую? Плей-офф КХЛ созрел 
для сенсаций (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 
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ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Клубы КХЛ и МХЛ присоединились к флешмобу в соцсетях с 
поздравлением женщин с 8 Марта (Р-Спорт, Москва, 8 марта 2018) 
Клубы КХЛ и Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) присоединились к флешмобу в 
социальных сетях с поздравлением женщин с 8 Марта. 
Под каждым поздравлением в микроблоге в Twitter клубы и хоккеисты 
оставляют хэштег #ВамЛюбимые.  
"Поздравляем девушек и женщин с 8 Марта! #ВамЛюбимые", - говорится в 
поздравлении КХЛ.  
"Дорогие болельщицы! Молодежная хоккейная лига поздравляет вас с 
прекрасным весенним праздником - 8 Марта! #ВамЛюбимые", - поздравили 
женщин в МХЛ.  
"Несмотря на самую горячую пору - плей-офф - хоккеисты КХЛ нашли время, 
чтобы уделить внимание мамам, женам, дочерям и всем преданным 
болельщицам. Хоккеисты "Авангарда" тоже приняли участие в эстафете 
поздравлений под хэштегом #ВамЛюбимые", - гласит запись в Twitter омского 
"Авангарда".  
Также к флешмобу присоединились, оставив поздравления в социальных сетях, 
московский ЦСКА, магнитогорский "Металлург", хабаровский "Амур", уфимский 
"Салават Юлаев", клуб МХЛ "Омские Ястребы" другие хоккейные команды. 
Несмотря на самую горячую пору - плей-офф, армейцы нашли время, чтобы 
уделить внимание мамам, женам, дочерям и всем преданным болельщицам. 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180308/1133766157.html 

К заголовкам сообщений 

 
Генменеджер "Слована": мы намерены остаться в КХЛ, но клуб будет 
совсем другим (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2018) 
Генеральный менеджер братиславского "Слована" Патрик Земан рассказал, что 
клуб хочет продолжить выступление в Континентальной хоккейной лиге. 
"Сезон стал для нас откровенно неудачным. Мы стали буксовать с самого 
начала, и не сумели должным образом усилить команду. Приток зрителей на 
трибуны вследствие этого уменьшился, хотя и не так сильно, как мы ожидали.  
Будущее Занковца пока неясно, сейчас есть много других важных вещей, 
которые мы намерены прояснить. "Слован" намерен остаться в КХЛ, если у 
лиги не будет другого мнения. Если КХЛ оставит "Слован" в своем составе, то 
клуб будет выглядеть совсем иначе, в спортивном, экономическом и 
маркетинговом плане". 

https://www.championat.com/hockey/news-3368243-genmenedzher-slovana-my-
namereny-ostatsja-v-khl-no-klub-budet-sovsem-drugim.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2018 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 8 марта 2018 

• БезФормата.Ru Омск (omsk.bezformata.ru), Омск, 8 марта 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180308/1133766157.html
https://www.championat.com/hockey/news-3368243-genmenedzher-slovana-my-namereny-ostatsja-v-khl-no-klub-budet-sovsem-drugim.html
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http://allhockey.ru/news/show/319266-Genmenedzher_Slovana_my_namereny_ostat_sya_v_KHL_no_klub_budet_sovsem_drugim
http://www.hawk.ru/news/30331/
http://omsk.bezformata.ru/listnews/slovana-mi-namereni-ostatsya-v-khl/65419449/
http://sport.business-gazeta.ru/news/213462/


 

 

Тренер Гулявцев: хочу остаться в ХК "Северсталь", здесь все родное (Р-
Спорт, Москва, 8 марта 2018) 
Главный тренер череповецкой "Северстали" Александр Гулявцев заявил, что 
хочет продолжить работу в хоккейном клубе. 
"Северсталь" проиграла санкт-петербургскому СКА в серии первого раунда 
плей-офф КХЛ - 0-4. Четвертый матч серии, прошедший в четверг в Череповце, 
закончился победой гостей со счетом 2:0. 
"(Испытываю) "горячее" желание остаться. Тут все родное. Я тут играл в 
качестве хоккеиста, работаю как тренер. Ребята знают меня, мои требования к 
работе. В этом проще", - сказал Гулявцев, которого цитирует официальный 
сайт клуба. 
Гулявцев возглавляет "Северсталь" с 2016 года. В прошлом сезоне команда 
заняла 11-е место в Западной конференции и не вышла в плей-офф.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180308/1133786772.html 

Похожие сообщения (7): 

• ХК Северсталь (severstalclub.ru), Череповец, 8 марта 2018 

• Gorodche.ru, Череповец, 8 марта 2018 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 8 марта 2018 

• 123ru.net, Москва, 8 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Спартака" Епанчинцев готов продолжить работу с командой в 
следующем сезоне КХЛ (ТАСС, Москва, 8 марта 2018) 
В четверг "Спартак" со счетом 0:1 уступил ЦСКА в четвертом матче серии 1/8 
финала плей-офф КХЛ 
Главный тренер "Спартака" Вадим Епанчинцев готов продолжить работу с 
командой в следующем сезоне Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Об этом 
специалист заявил журналистам на пресс-конференции. 
В четверг "Спартак" со счетом 0:1 уступил ЦСКА в четвертом матче серии 1/8 
финала плей-офф КХЛ. По итогам противостояния армейцы одержали победу 
со счетом 4-0 и вышли в следующий раунд Кубка Гагарина. 
"Оценивать сезон будет руководство. Конечно, есть желание [продолжить 
работу], у кого его нет? Время покажет", - сказал Епанчинцев. 
"Сегодня сказалось физическое состояние, которое было не лучшим, не 
хватило мастерства, - продолжил специалист. - В целом ребят по серии 
упрекнуть не в чем - старались, бились. Но нюансы решают многое в хоккее. 
Спасибо болельщикам за поддержку, поздравляю женщин с Международным 
женским днем". 
"Соперник многого не позволял, их вратарь хорошо сыграл. У [Дмитрия] 
Калинина вирус, температура. [Кирилл] Кольцов не попал в состав", - заключил 
наставник красно-белых. 
Главный тренер армейцев Игорь Никитин отметил, что соперник доставил его 
команде немало проблем. 
"Спартак" доставил нам сегодня достаточно много проблем. Во втором периоде 
смогли перестроиться и потом уже контролировали игру. Есть небольшая 
усталость и проблемы с реализацией от нее. Серия получилась очень тяжелой, 
несмотря на счет", - отметил Никитин.  

http://tass.ru/sport/5017815 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180308/1133786772.html
https://severstalclub.ru/ajax/news_functions.php?id=41308
https://www.gorodche.ru/news/sport/103227/
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https://123ru.net/cherepovets/138681262/
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http://allhockey.ru/news/show/319297-Gulyavcev_uveren_chto_gol_Koskiranty_byl_zabit_iz_ofsajda_no_ne_pojman_ne_vor
http://tass.ru/sport/5017815


 

 

Похожие сообщения (8): 

• Profi-news.ru, Москва, 8 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 8 марта 2018 

• NewsRU.biz, Москва, 8 марта 2018 

• ПолитВести (politvesti.com), Москва, 8 марта 2018 

• Google Новости ТОП, Москва, 8 марта 2018 

• ХК Спартак (spartak.ru), Москва, 8 марта 2018 

• Спартак - Москва (fanat1k.ru), Москва, 8 марта 2018 

• Smsstatus.ru, Москва, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Гераськин: нельзя исключать из КХЛ команду, которая боролась со СКА в 
плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2018) 
Нападающий череповецкой "Северстали" Игорь Гераськин подвел итоги серии с 
петербургским СКА (0-4). 
"Конечно, было трудно. Но ничего страшного. Мы были одним целым, дали бой. 
Где-то не хватило везения, реализации. Будем готовиться на следующий сезон. 
Почему нам не засчитали сегодняшний гол? Я так понимаю, если было шесть 
человек, то должны отменить гол и наказать команду двумя минутами. Но судья 
сказал, что в такой ситуации не дают удаления. 
Сохранит ли теперь "Северсталь" место в КХЛ? Исключить команду, которая не 
просто попала в плей-офф, а боролась со СКА. Не проигрывала вчистую, а 
были овертаймы. Все матчи кость в кость. Не должно быть даже разговор об 
исключении команды". 

https://www.championat.com/hockey/news-3368701-geraskin-nelzja-iskljuchat-iz-khl-
komandu-kotoraja-borolas-so-ska-v-plej-off.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Воронин: хорошо бы разбросать по КХЛ игроков ЦСКА и СКА, тогда лига 
была бы равной (Р-Спорт, Москва, 8 марта 2018) 
Разница в классе между московским ЦСКА, СКА (Санкт-Петербург) и 
остальными клубами КХЛ слишком велика, было бы хорошо распределить 
хоккеистов двух армейских команд по всей лиге, считает форвард столичного 
"Спартака" Артем Воронин. 
"Спартак" в четверг со счетом 0:1 уступил ЦСКА в четвертом матче серии 1/8 
финала плей-офф КХЛ. Армейцы одержали победу в серии 4-0 и вышли во 
второй раунд. СКА в своей серии первого раунда обыграл череповецкую 
"Северсталь" - 4-0. 
"Все закономерно. Получается так, что ЦСКА и СКА в КХЛ стоят особняком. 
Будь против нас какая-то восточная команда, мы играли бы на равных, а 
противопоставить что-то ЦСКА было сложно, но мы старались держать 
напряжение. ЦСКА выше классом и бюджетом, они были фаворитами. Где-то 
изначально, наверное, была у нас обреченность, если откровенно говорить. Мы 
же все понимаем", - сказал Воронин журналистам. 
"Просто тяжело, что такой перекос у нас в КХЛ, он слишком велик. Пока есть 
такие ЦСКА и СКА, седьмой и восьмой командам Запада всегда будет тяжело. 
Изменится ли ситуация - вопрос не ко мне. У нас много говорят про всякие 
потолки зарплат, хочется, чтобы это соблюдалось. Хорошо бы разбросать по 

https://profi-news.ru/sport/20180308/658531/
http://newsru.biz/sport/epanchincev-gotov-prodolzhit-rabotu-so-spartakom-v-sleduyushhem-sezone/
https://politvesti.com/?p=855907
https://www.gazeta.ru/sport/news/2018/03/08/n_11261767.shtml#googletop
https://spartak.ru/news/press-konferentsiya-trenerov-after-4-game/
http://fanat1k.ru/news-193375-spartak.php
https://smsstatus.ru/epanchincev-zhelanie-prodolzhit-rabotu-v-spartake-est-reshenie-za-rukovodstvom/
https://www.championat.com/hockey/news-3368701-geraskin-nelzja-iskljuchat-iz-khl-komandu-kotoraja-borolas-so-ska-v-plej-off.html
https://www.championat.com/hockey/news-3368701-geraskin-nelzja-iskljuchat-iz-khl-komandu-kotoraja-borolas-so-ska-v-plej-off.html
http://allhockey.ru/news/show/319306-Geras_kin_nel_zya_iskljuchat_iz_KHL_komandu_kotoraya_borolas_so_SKA_v_plej_off


 

 

лиге игроков ЦСКА и СКА, тогда все было бы равно более-менее", - продолжил 
хоккеист. 
По мнению Воронина, "любой человек из ЦСКА будет лидером в другой 
команде КХЛ". "Именно это доказывает НХЛ. Согласитесь, если бы там в одну 
команду собрали Коннора Макдэвида, Остона Мэттьюса, всех этих людей, они 
бы тоже были явными фаворитами. Еще было бы правильно играть плей-офф 
"крест-накрест", Запад против Востока", - считает ассистент капитана 
"Спартака".  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180308/1133782962.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sport.ру, Москва, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Воронин: совместный плей-офф Запада и Востока - это более 
справедливо (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2018) 
Нападающий "Спартака" Артем Воронин предположил, что будет более 
справедливым, если команды Запада и Востока будут играть друг с другом в 
плей-офф в следующих сезонах КХЛ.  
"Как мне идея играть плей-офф между Востоком и Западом? Вы знаете, я 
сегодня перед игрой думал об этом. Это было бы правильно и более 
справедливо. Шансы по ходу чемпионата у всех бы выровнялись. Но мы не 
выбираем. Мы продлили сезон. До этого уже в декабре было понятно, что мы в 
плей-офф не выйдем, а сейчас мы бились до последнего дня "регулярки". Если 
в регулярном чемпионате мы вообще не понимали, как играть с ЦСКА, то потом 
стало понятно, как в матчах с "армейцами" можно создавать опасные моменты. 
Но в воротах у них стена.  
Думаю, что за этот сезон команде можно дать крепкую четверку. Команда 
строилась с нуля, пришло много новых игроков. Надо было притереться друг к 
другу. Начали неважно, но потом притерлись, поняли, каким будет основной 
состав. Поэтому мы и выполнили задачу-минимум. Независимо от результата 
от чемпионата, я всегда за то, чтобы тренер оставался на своем месте, потому 
что с ним работается легче. Ты знаешь его правила и сам переосмысливаешь 
свою игру. Много отставок я уже пережил, поэтому я за то, чтобы тренер 
оставался", - передает слова Воронина корреспондент "Чемпионата" 
Владислав Уткин. 

https://www.championat.com/hockey/news-3368539-voronin-sovmestnyj-plej-off-

zapada-i-vostoka---eto-bolee-spravedlivo.html 

К заголовкам сообщений 

"Кровавый спорт" режиссера Назарова, десятый сезон. Почему КХЛ опять 
не наказала хулигана? (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 марта 
2018)  
Корреспондент "СЭ" Игорь ЕРОНКО в очередной советует лиге принять меры в 
адрес самого одиозного российского тренера - Андрея Назарова 
На протяжении 59 минут и 56 секунд все было прекрасно в третьем матче серии 
"Нефтехимик" - "Трактор". Грубо со стороны хозяев, не без жестокости, но без 
явного перебора. Вполне понятные эмоции и попытка моментально заставить 
платить по счетам и в случае с Никитиным, и в случае с Кравцовым, хоть Ежов 
и сам выставил ногу, но никто же не будет разбираться, и Порядин ничего из 
ряда вон выходящего не совершил. Ну, толкнул вратаря, явная провокация, но 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180308/1133782962.html
https://www.sport.ru/hockey/Voronin_Horosho_by_razbrosat_po_KHL_igrokov_TSSKA_i_SKA_togda_liga_byla_by_ravnoy/article390721/
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правилами это отнюдь не запрещено. И он, по крайней мере, не ломал 
Францоуза. Даже не пытался. Покоробил эпизод с участием Шинина, но и там 
Шиксатдаров просто был нацелен дать сдачи. Перебрал, конечно, но это 
далеко не "мать всех локтей" была. Шейн Чурла и Павел Буре улыбнулись бы.  
И я бы даже получил от матча эстетическое удовольствие, будучи воспитанным 
на мрачных зарубах НХЛ конца 1990-х и, в частности, "Кровавой среде" со 
всеми ее предысториями, перипетиями и подноготной. Дома где-то должна 
валяться сильно запыленная видеокассета с той легендарной встречей 
"Детройта" и "Колорадо". Засмотренная до дыр. Получил бы, если бы не фигура 
Андрея Назарова за лавкой нижнекамцев. И последние четыре секунды, им 
срежиссированные.  
Когда на точку в средней зоне вышла тройка Фазылзянов (он защитник, но на 
льду и так была пара Волгин - Шарипзянов !) - Аркалов - Авцин, до того на льду 
почти не появлявшаяся, мне все сразу стало понятно. И тут, как и следовало 
ожидать, понеслось. Рыспаев и Назаров: когда закончится эпоха 
неандертальцев? 
Вот эта вот фигня, другого слова не подобрать, - она уже вне всяких рамок. 
Назаров в очередной раз переступил грань. И снова вышел сухим из воды. 
Надавил на игроков, заставил молодежь уничтожить их собственную репутацию 
и не получил даже малейшего штрафа.  
Как это возможно? Да очень просто - у нас ведь в КХЛ некоторым закон не 
писан. В чем мы постоянно убеждаемся по ходу нынешнего плей-офф.  
В НХЛ есть очень простые правила на этот счет: если игрок получает 
дополнительные две минуты как зачинщик драки в последние пять минут 
основного времени или в овертайме, на тренера накладывают штраф в 10 
тысяч долларов. В первый раз. Во второй - сумма удваивается. В каждый 
последующий - опять удваивается вплоть до бесконечности.  
Да, все это можно обойти, устраивая драки по заказу, скажем, за шесть минут. 
Но на этот счет предусмотрены прогрессивные дисквалификации для игроков, 
очень и очень серьезные (разок "спрогрессируют", останутся без зарплаты - и 
успокоятся). А в особенных случаях тренера тоже могут наказать. В том числе - 
и отстранением от матчей.  
Парней понять можно. Они не могут воспротивиться воле главного. Иначе - 
запас, а то и еще более крутые репрессии. Но в лиге-то должны это понимать. 
"Гопничество и беспредел". Назаров снова превратил хоккей в ледовое 
побоище 
Директор "Трактора" Иван Сеничев немножко не прав, говоря о гопничестве. 
Тут ведь простой психологический механизм: бессилие всегда порождает 
агрессию. Просто нормальные люди свои эмоции контролируют. А Назаров 
дает им выход, еще и усиливая эффект.  
Бессилие ничуть не удивляет. Я изначально ставил на "Трактор" без малейших 
сомнений. В плей-офф, когда между командами нет пропасти в уровне 
мастерства, нынче побеждает тот, кто имеет игровые преимущества. 
Тактические они или технологические - не так уж важно. У челябинцев куда 
более игровая команда. Заточенная на нестандартные ходы при всей их 
приверженности устраивать болото в средней зоне и осторожничать. Тупо 
переработать их аж четыре раза за серию - просто невозможно. А ничего 
другого "Нефтехимик" не умеет.  
Глупо было ждать от Назарова игры в "отдал - открылся", широченных атак с 
кучей разменов и скрестных движений, тонких передач и ежесекундно 
финтящих нападающих. Во-первых, он никогда этого не умел. Во-вторых, он из 
тех тренеров, что строят игру по своим чертежам, исходя из собственной 



 

 

философии. Что за материал в его распоряжении, на что он способен - дело 
уже десятое. Да, он и "Нефтехимик" здорово друг другу подходят. И в регулярке 
все его заряды отлично работают. Но там-то соперники разные. А тут - один. И 
хорошо подготовленный один.  
Назаров в каком-то смысле молодец. Он и шоу устроил, и изощренно ответил 
Сеничеву. Но лига должна уже понять, что одно дело - когда драка является 
дракой. Когда жесткость переходит в жестокость. Когда эмоции 
перехлестывают. И совсем другое - когда условный Фазылзянов по заказу 
избивает в крагах ничего не подозревающих оппонентов. По чьему заказу - 
понять не трудно. Либо у нас какая-то полупивная лига, куда народ приходит 
только на бои, либо же профессиональная, где на первом плане хоккей. Решать 
- КХЛ.  
Одна победа "Нефтехимика" - хорошо, но больше двух ни за что не будет. 
Могло бы, но не в случае, когда кого-то постоянно назначают виновным. То 
Филатова, хотя он вообще не при делах был, то легионеров, которые хотя бы 
играть умеют. Тупая пахота не поможет.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/krovavyy-sport-rezhissera-nazarova-
desyatyy-sezon-pochemu-khl-opyat-ne-nakazala-huligana-1381500/ 

К заголовкам сообщений 

Впервые в истории КХЛ три серии первого раунда Запада завершились со 
счетом 4-0 (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2018) 
В Западной конференции завершились три из четырех четвертьфинальных 
серий плей-офф. Впервые в истории Континентальной хоккейной лиги три 
серии плей-офф первого раунда Западной конференции завершились со 
счетом 4-0 - "Спартак" проиграл ЦСКА, "Торпедо" уступило "Локомотиву", СКА 
победил "Северсталь". 

https://www.championat.com/hockey/news-3368497-vpervye-v-istorii-khl-tri-serii-
pervogo-raunda-zapada-zavershilis-so-schjotom-4-0.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sport76.ru, Ярославль, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" установил антирекорд по количеству голов в одной серии 
Кубка Гагарина (ТАСС, Москва, 8 марта 2018) 
В серии 1/8 финала против ЦСКА красно-белые забросили всего одну шайбу 
Московский клуб "Спартак" установил антирекорд Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ), сумев забросить лишь одну шайбу в серии 1/8 финала Кубка 
Гагарина против столичного ЦСКА. 
В четвертом матче серии красно-белые уступили армейцам со счетом 0:1. 
Ранее "Спартак" проиграл три матча с общим счетом 1:10 (0:6, 0:1, 1:3). Таким 
образом, "Спартак" стал первым клубом в истории КХЛ, которому удалось 
забросить не более одной шайбы в течение одной серии плей-офф. 
Предыдущим антирекордом были две заброшенные шайбы в течение одной 
серии. Подобное случилось дважды в дебютном Кубке Гагарина 2009 года, 
когда серии 1/8 финала и 1/4 финала проводились до трех побед одной из 
команд. По две шайбы за всю серию тогда смогли забросить ЦСКА и 
челябинский "Трактор". ЦСКА на стадии 1/4 финала проиграл московскому 
"Динамо" все три матча с общим счетом 2:14 (1:2; 0:7, 1:5). А "Трактор" в 1/8 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/krovavyy-sport-rezhissera-nazarova-desyatyy-sezon-pochemu-khl-opyat-ne-nakazala-huligana-1381500/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/krovavyy-sport-rezhissera-nazarova-desyatyy-sezon-pochemu-khl-opyat-ne-nakazala-huligana-1381500/
https://www.championat.com/hockey/news-3368497-vpervye-v-istorii-khl-tri-serii-pervogo-raunda-zapada-zavershilis-so-schjotom-4-0.html
https://www.championat.com/hockey/news-3368497-vpervye-v-istorii-khl-tri-serii-pervogo-raunda-zapada-zavershilis-so-schjotom-4-0.html
http://sport76.ru/vpervyie-v-istorii-khl-tri-serii-pervogo-raunda-zapada-zavershilis-so-schyotom-4-0/


 

 

финала проиграл три встречи подмосковному "Атланту" с общим счетом 2:13 
(0:3, 1:5, 1:5). 
Кроме того, в истории плей-офф КХЛ было пять случаев, когда одна команда 
смогла забросить лишь три шайбы в течение одной серии плей-офф.  

http://tass.ru/sport/5017773 

Похожие сообщения (4): 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 8 марта 2018 

• ТАСС # Новости Москвы и Подмосковья (Закрытая лента), Москва, 8 
марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2018 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Анисимов - о голе СКА в овертайме: это звонок для клубов, нужно больше 
камер (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2018) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов прокомментировал спорный эпизод в 
матче "Северсталь" - СКА. На 68-й минуте матча в Череповце нападающий 
гостей Ярно Коскиранта забросил шайбу, которая была засчитана после того, 
как главный тренер "Северстали" взял тренерский запрос на положение "вне 
игры". 
"На сайте КХЛ вы можете посмотреть то видео, которым пользовались судьи. 
Скажите, по нему можно что-то определить? Мы неоднократно писали, у нас и в 
стратегии КХЛ написано, что требуется совершенствовать систему "видеогол", 
увеличивать количество камер. Но у нас такой менталитет - пока петух не 
клюнет, никто ничего делать не будет. 
То, что показывает "Северсталь" на своем сайте, - это право клуба. Тогда 
выводите камеру в операторскую, если она у вас такого высокого качества и 
лучше, чем телевизионная картинка и система "видеогол". 
Мы понимаем, что ситуация добавила разговоров о судействе. Я всю ночь 
летел, так бы мы раньше опубликовали новость. Обычно, если происходят 
резонансные моменты, мы стараемся подробно о них рассказывать, даже с 
помощью схем и рисунков. 
Резюмирую. Мы пользуемся тем видео, которое предоставляет команда-
хозяйка. Другим видео мы не пользуемся. Тем, что было, арбитры 
воспользовались. Невозможно по нему ничего определить! Я судей не 
защищаю, если бы они ошиблись, то я бы это признал, никаких вопросов. Но в 
данном эпизоде как я могу обвинить людей в ошибке, если ничего не видно? В 
результате, по методике и установкам, в силе оставили первоначальное 
решение судьи. 
Произошедшее - еще один звонок для клубов, у которых нет хорошего 
технического оснащения. Есть арены, у которых с такими вещами проблем нет. 
А есть дворцы, где записи не выдерживают никакой критики", - сказал Анисимов 
в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-3368019-anisimov--o-gole-ska-v-
overtajme-eto-zvonok-dlja-klubov-nuzhno-bolshe-kamer.html 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 8 марта 2018 

http://tass.ru/sport/5017773
http://allhockey.ru/news/show/319288-Spartak_ustanovil_antirekord_KHL_po_golam_za_seriju_plej_off
https://www.pressball.by/news/hockey/289369
https://www.championat.com/hockey/news-3368019-anisimov--o-gole-ska-v-overtajme-eto-zvonok-dlja-klubov-nuzhno-bolshe-kamer.html
https://www.championat.com/hockey/news-3368019-anisimov--o-gole-ska-v-overtajme-eto-zvonok-dlja-klubov-nuzhno-bolshe-kamer.html
http://allhockey.ru/news/show/319239-Anisimov_o_gole_SKA_v_OT_kak_ya_mogu_obvinit_sudej_esli_nichego_ne_vidno
http://www.hockey-world.net/khl/190076-glavnyj-arbitr-kkhl-o-gole-ska-v-overtajme-eto-zvonok-dlya-klubov-nuzhno-bolshe-kamer


 

 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 8 марта 2018 

• Interessant.ru, Санкт-Петербург, 8 марта 2018 

• Novovest.ru, Архангельск, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Главный арбитр КХЛ назвал гол "Северстали" отмененным по правилам 
(Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2018) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов прокомментировал отмененный гол 
"Северстали" в четвертом матче серии со СКА (0:2). 
"Конечно, я видел эпизод с отмененным голом "Северстали" в четвертом матче 
со СКА. Все очень наглядно. Была консультация с комнатой видеопросмотров 
на наличие шести человек на площадке. Все четко рассказано, расписано и 
показано. Все согласно правилам игры в хоккей"", - сказал Анисимов в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-3368651-glavnyj-arbitr-khl-nazval-gol-
severstali-otmenjonnym-po-pravilam.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Анисимов: судьи приняли верные решения в матче "Нефтехимик" - 
"Трактор" (Р-Спорт, Москва, 8 марта 2018) 
Арбитры матча "Нефтехимик" - "Трактор", который ознаменовался огромным 
количеством штрафного времени, принимали верные решения по наказаниям 
игроков, заявил РИА Новости главный арбитр лиги Алексей Анисимов. 
"Нефтехимик" в среду в Нижнекамске уступил челябинскому "Трактору" со 
счетом 2:3 в третьем матче серии 1/8 финала плей-офф КХЛ. Команды 
суммарно набрали 249 минут штрафа, из которых 188 минут получили хозяева. 
Четыре игрока "Нефтехимика" дисквалифицированы спортивно-
дисциплинарным комитетом КХЛ на разное количество матчей. 
"Ни один из наложенных штрафов СДК не отменил. Один штраф был 
переквалифицирован с "толчка на борт" на "атаку в голову". Судьи правильно 
расценили эпизоды в игре и вынесли верные решения. Игра получилась, 
правда, грубоватой, но это хоккей. Задача игроков - играть, а задача судей - 
четко фиксировать нарушения. Матч получился тяжелым и в плане самой игры, 
и для судейства. Обычно в плей-офф люди так не играют, с таким обилием 
штрафа. Как правило, все-таки дорожат временем на площадке", - сказал 
Анисимов по телефону. 
"Главное в этом матче для судей было справиться не со знаниями, а с 
психологическим давлением, чтобы выдерживать судейскую линию", - добавил 
собеседник агентства. 
Защитник "Нефтехимика" Дмитрий Огурцов получил на 45-й минуте встречи с 
"Трактором" удаление по схеме "2+20 минут", но дополнительного наказания от 
СДК не последовало. 
"Огурцов получил "2+10" (удар в голову), потом еще раз "2+10" (удар в голову), 
а вторая "десятка" в одной игре автоматически переходит в 20-минутный 
штраф. Соответственно, за матч у него вышло 10 и 20 минут штрафа. 
Дополнительные наказания в таких случаях выносятся только если в истории 
хоккеиста ранее были 10-минутные штрафы. По-моему, у Огурцова подобной 
истории нет, но если у него в дальнейшем будут такие же удаления, то он 
получит дисквалификацию", - пояснил Анисимов.  

https://www.livesport.ru/hockey/2018/03/08/anisimov/
http://interessant.ru/sport/ska-poluchil-pravo-na-otdyk
http://novovest.ru/raznoe/2018/03/08/552044-glavnyj-arbitr-kxl-nazval-gol-severstali-otmenyonnym-po-pravilam.html
https://www.championat.com/hockey/news-3368651-glavnyj-arbitr-khl-nazval-gol-severstali-otmenjonnym-po-pravilam.html
https://www.championat.com/hockey/news-3368651-glavnyj-arbitr-khl-nazval-gol-severstali-otmenjonnym-po-pravilam.html
http://allhockey.ru/news/show/319302-Anisimov_v_epizode_s_otmenennym_golom_Severstali_vse_chetko_rasskazano_video


 

 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180308/1133765745.html 

Похожие сообщения (7): 

• Profi-news.ru, Москва, 8 марта 2018 

• Top100News (cmk1.ru), Москва, 8 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 8 марта 2018 

• 123ru.net, Москва, 8 марта 2018 

• Google Новости ТОП, Москва, 8 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Телегин нецензурно выражался и вел себя неправильно в конце игры со 
"Спартаком" (Р-Спорт, Москва, 8 марта 2018) 
Форвард ЦСКА Иван Телегин был удален в конце матча с московским 
"Спартаком", потому что нецензурно высказывался и вел себя неправильно, 
заявил РИА Новости главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов. 
ЦСКА в четверг со счетом 1:0 обыграл "Спартак" в четвертом матче серии 1/8 
финала плей-офф КХЛ. Армейцы одержали победу в серии 4-0 и вышли во 
второй раунд плей-офф. Телегин на последней минуте игры заработал 10+20 
минут штрафа. После матча главный тренер ЦСКА Игорь Никитин назвал 
арбитров бессовестными людьми. 
"Прежде всего, хочу поздравить всех женщин в нашей стране с 8 марта. Что 
касается эпизода с Телегиным, то, по-моему, это рядовой момент, который нет 
смысла обсуждать и муссировать. Человек высказывается в нецензурной 
форме, ведет себя неправильно, за что сначала получает предупреждение, 
потом - десять минут. Тем не менее Телегин все равно продолжил свою линию 
поведения, вот ему и дали еще 20 минут", - сказал Анисимов по телефону. 
"Относительно слов Игоря Никитина это очень интересный момент. Но прежде 
всего надо проверить, так ли на самом деле сказал Никитин. Не готов 
обсуждать его слова, надо разобраться, что и когда он сказал. Я не слышал 
такого, не был на пресс-конференции. В целом ничего страшного не 
произошло. Наверное, лучше спросить Телегина, почему он получил этот 
штраф, может, он лучше ответит", - заключил собеседник агентства.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180308/1133784679.html 

Похожие сообщения (16): 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 8 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2018 

• ТАСС # Новости Москвы и Подмосковья (Закрытая лента), Москва, 8 
марта 2018 

• ТАСС, Москва, 8 марта 2018 

• Вечерняя Москва (vm.ru), Москва, 9 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: видеозапись не позволила определить "вне игры" в моменте с 
победным голом СКА (Р-Спорт, Москва, 8 марта 2018) 
Видеозапись, предоставленная в комнату для видеопросмотров техническими 
службами череповецкой арены, не позволила определить положение "вне игры" 
в моменте с победной шайбой санкт-петербургского СКА в ворота "Северстали" 
из Череповца в третьем матче серии 1/8 финала плей-офф КХЛ, говорится на 
сайте лиги. 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180308/1133765745.html
https://profi-news.ru/sport/20180308/658370/
http://www.chsvu.ru/nefteximik-ne-budet-podavat-apellyacii-po-diskvalificirovannym-igrokam/
https://123ru.net/moscow/138616167/
https://rsport.ria.ru/hockey/20180308/1133765745.html#googletop
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-anisimov-o-matche-traktora-i-neftehimika-sudi-vynesli-vernye-resheniya-1381318/
https://rsport.ria.ru/hockey/20180308/1133784679.html
http://allhockey.ru/news/show/319295-Anisimov_Telegin_necenzurno_vyrazhalsya_net_smysla_obsuzhdat_etot_epizod
http://tass.ru/sport/5017952
http://vm.ru/news/469274.html


 

 

Матч между "Северсталью" и СКА состоялся в среду в Череповце и завершился 
победой гостей в овертайме - 2:1. Победную шайбу забросил Ярно Коскиранта. 
После игры в микроблоге череповецкой команды в Twitter появилось видео, на 
котором видно, что перед броском Коскиранты шайба покинула зону атаки. 
"Во время просмотра эпизода по запросу тренера судьи пользовались записью, 
предоставленной в комнату для видеопросмотров техническими службами 
череповецкой арены. Данная запись не позволяет четко определить, покинула 
ли шайба зону атаки. В связи с этим после видеопросмотра было оставлено в 
силе первоначальное решение, принятое судьями на льду", - говорится в 
разъяснении департамента судейства КХЛ. 
В КХЛ отметили, что записи, сделанной "Северсталью" и распространенной в 
СМИ, на момент принятия решения в распоряжении судей не было. 
"КХЛ неоднократно обращалась в клубы с настоятельными просьбами 
установить на синих линиях оборудование, позволяющее при помощи 
увеличения четко определять положение шайбы в нужный момент", - добавили 
в сообщении. 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180308/1133764494.html 

Похожие сообщения (16): 

• Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2018 

• Советский спорт, Москва, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

СКА забил победный гол с нарушением, но его засчитали. Как так? (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 марта 2018) 
После третьего матча четвертьфинальной серии Западной конференции между 
"Северсталью" и СКА разразился скандал. 
СКА одержал победу в овертайме (2:1) и повел в серии 3-0 благодаря голу 
Ярно Коскиранты. Главный тренер хозяев Александр Гулявцев взял запрос на 
положение "вне игры" перед взятием ворот. После видеопросмотра было 
определено, что положения нарушения не было и взятие ворот засчитано 
верно. 
ЧТО ГОВОРИТ "СЕВЕРСТАЛЬ"?  
Вскоре "Северсталь" в своих социальных сетях опубликовала видеозапись 
эпизода, на котором четко видно, что по ходу розыгрыша армейцы Невы 
вывели шайбу из зоны атаки - защитник Андрей Зубарев не успел закрыть зону 
после передачи Виктора Тихонова.  
Видео на ютубе сразу же было заблокирован из-за нарушения авторских прав, 
однако осталось в твиттере. Двух мнений после просмотра видео быть не 
может.  
ЧТО ГОВОРИТ КХЛ?  
"Во время просмотра эпизода по запросу тренера судьи пользовались записью, 
предоставленной в комнату для видеопросмотров техническими службами 
череповецкой арены. Данная запись не позволяет четко определить, покинула 
ли шайба зону атаки. В связи с этим после видеопросмотра было оставлено в 
силе первоначальное решение, принятое судьями на льду.  
КХЛ неоднократно обращалась в клубы с настоятельными просьбами 
установить на синих линиях оборудование, позволяющее при помощи 
увеличения четко определять положение шайбы в нужный момент. Записи, 
сделанной видеотренером ХК "Северсталь" и распространенной клубом в СМИ, 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180308/1133764494.html
https://www.championat.com/hockey/news-3367931-khl-tehnicheskaja-zapis-severstal---ska-ne-pozvolila-opredelit-vne-igry.html
http://allhockey.ru/news/show/319227-KHL_tehnicheskaya_zapis_Severstal_SKA_ne_pozvolila_opredelit_vne_igry
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1037514-v-khl-prokommentiroval-spornyj-moment-matcha-severstal-ska


 

 

на момент принятия решения в распоряжении судей не было", - говорится в 
официальном заявлении лиги. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/213429/ 

К заголовкам сообщений 

"Позор! Позор!" - летело с трибун в Череповце, когда судьи гасили 
"Северсталь" (Советский спорт, Москва, 8 марта 2018) 
СКА вышел во второй раунд, где наверняка сыграет с "Локомотивом". Но серия 
с "Северсталью" была омрачена жуткими судейскими скандалами.  
Ну что вы, СКА не собирался затягивать серию с "Северсталью". Логика тут 
очень проста. Ведь самый вероятный соперник питерцев по второму раунду - 
ярославский "Локомотив" - в среду уже добил серию с "Торпедо", победив в 
четырех матчах. И начал отдыхать. 
В плей-офф на счету ценен каждый день. И если игроки "Локо" переотдыхают 
СКА, то может, Питер и пройдет Ярославль в Кубке Гагарина. Но в третьем 
раунде, скорее всего, их ждет ЦСКА. А это такой соперник, на которого 
измотанным лучше не выходить. 
Колоритной получилась пресс-конференция Олега Знарка после третьего 
матча. В уютном череповецком зале собралось не так много журналистов, и 
атмосфера была расслабленной. Я спросил у главного тренера СКА, трудно ли 
возвращать игроков в форму после Олимпиады. Знарок ответил: "Очень 
трудно, на самом деле. Парни работают через не могу. И мы это видим. Много 
эмоций было оставлено на зимних Играх. И сейчас опять вытаскиваем из себя. 
Стараемся сыграть так, чтобы получить немного больше времени на отдых". 
И еще Знарок выдал замечательную фразу, когда у него спросили: вот, главный 
тренер "Северстали" Александр Гулявцев побрился на спор, когда его команда 
вышла в плей-офф. Не готов ли Олег Валерьевич к такому же отчаянному 
поступку? 
"Я в молодости тоже был горячим. Сейчас потух, но дым еще идет, - ответил 
Знарок. - В своем первом сезоне я сбривал усы, когда ХК МВД выдавал серию 
из 10 побед. Так что сейчас, пожалуй, останусь с ними. У меня и так не очень 
привлекательная внешность". 
Если бы у Знарка была своя страница ВКонтакте, фразу "Сейчас я потух, но 
дым еще идет" он бы мог сделать своим статусом. Знаете, бывают такие: "Меня 
трудно найти, легко потерять и невозможно забыть". Идеально относится к 
должности главного тренера сборной России, который за четырехлетний цикл 
взял золото чемпионата мира и Олимпиады - впервые в нашем хоккее со 
времен Виктора Тихонова. 
...Интересно было посмотреть на эту игру после громкого судейского скандала в 
третьем матче, когда арбитры проморгали шайбу СКА в овертайме, 
заброшенную после офсайда. Причем Гулявцев брал челлендж на вне игры, но 
судейские ничего не обнаружили. 
И знаете, скандал снова случился. Первые два периода еще получились 
ничего. СКА работал как паровой молот, опускаясь на сваю медленно и верно. 
Сначала забил умница Никита Гусев с передачи Павла Дацюка. Во втором 
периоде отличился Сергей Широков, который вернулся в ворота СКА. 
Но в третьем снова вскипели эмоции. Форвард "Северстали" Руслан Карлин 
был удален на две минуты за толчок на борт. Дмитрий Кагарлицкий что-то 
сказал арбитрам и получил дисциплинарный штраф на 10 минут. Выгнать 
капитана в такой момент? 

http://sport.business-gazeta.ru/article/213429/


 

 

А через две минуты повторилась история. Защитник "Севы" Максим Веревкин 
ударил соперника клюшкой. И теперь 10 минут дисциплинарки выдали вратарю 
Юлиусу Гудачеку. 
Какой-то кошмар. С трибун неслось нецензурное в адрес арбитров, связанное с 
сексуальной ориентацией. Когда же у "Северстали" забил Матей Странски, с 
лавки СКА взяли видеопросмотр момента. И пауза сильно затянулась. 
"Позор! Позор!" - болельщики выдавали заряды с трибуны. 
Чем все кончилось? Судья не засчитал гол. И слоганы "Судья - 321" зазвучали 
еще громче. А в концовке вырубили Кагарлицкого, которого увели с площадки 
под руки. Похоже на сотрясение мозга. Но матч он продолжил... За тот фол 
защитнику СКА Антону Белову выписали "5+20". Но вскоре до конца матча 
выгнали и Странски (5+20), который уронил Егора Яковлева. 
Очень неприятно видеть, когда большие обижают маленьких. Это то, что 
произошло в двух матчах в Череповце, когда "Северсталь" играла против СКА. 
На лед летел мусор, народ был распален от злости. Арбитры провалили эту 
серию, в которой СКА должен был спокойно побеждать. Может, не в четырех, а 
в пяти матчах, подарив своим зрителям еще один домашний кубковый 
поединок. Отдохнув чуть меньше перед "Локомотивом" - разве это трагедия? 
А что вы теперь хорошего вспомните об этой серии? 
Ничего, кроме скандалов. Это плохо, очень плохо. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1037605-pozor-pozor-letelo-s-tribun-v-
cherepovce-kogda-sudi-gasili-severstal 

К заголовкам сообщений 

Ошибочка вышла (Sports.ru/tribuna, Москва, 8 марта 2018) 
Ну вот и очередной судейский скандал с участием питерского СКА. На этот раз 
пострадавшая сторона - Севересталь, в ворота которой был забит гол после 
офсайда. Причем не увидели судьи этого даже после видеопросмотра, 
запрошенного главным тренером череповчан Александром Гулявцевым. КХЛ 
уже признала, что имела место судейская ошибка, но у арбитров, якобы, не 
было нужных ракурсов на повторах, а виновата в их отсутствии принимающая 
сторона - Северсталь. То есть, вроде и признали косяк, но вышло так, будто 
Северсталь сама виновата, что судьи ошибочно засчитали гол. В очередной 
раз арбитры стали жертвами обстоятельств. Наверняка, никаких последствий в 
виде наказаний судей мы не увидим. Скорее уж Северсталь накажут за 
"технически слабое оснащение арены". 
Ошибка эта стала не просто голевой. Она решила исход матча, ведь 
произошло это в овертайме, а гол стал победным для СКА. И вся эта болтовня, 
типа, СКА же все равно сильнее по составу и дожал бы Северсталь в любом 
случае - удобная отговорка для питерских болельщиков и руководства. Вместо 
того, чтобы признать, что победы была, скажем так, не совсем справедливой, 
они говорят, что их команда все равно сильнее, а значит, результат все равно 
не изменился.Но какой смысл тогда вообще проводить турнир, если "по 
составу" изначально все ясно? За это и любят спортивные соревнования, что 
там всегда есть место неожиданным результатам и непредсказуемым исходам 
матчей. По крайней мере, в некоторых других хоккейных Лигах первое место в 
регулярке и мощный состав совсем не означают победу в турнире. И, наоборот, 
команда, с трудом попавшая в плей-офф, способна навести шороху и оказаться 
где-то в финале. Но это у них там. Руководству нашего хоккея это совсем 
ненужно. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1037605-pozor-pozor-letelo-s-tribun-v-cherepovce-kogda-sudi-gasili-severstal
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1037605-pozor-pozor-letelo-s-tribun-v-cherepovce-kogda-sudi-gasili-severstal


 

 

И ведь после таких вот побед болельщики клуба, тренерский штаб, 
руководство, радуются и устраивают помпезные парады с БТРами и 
оркестрами, одариванием направо и налево чемпионскими перстнями, вплоть 
до высшего руководство российского хоккея. Все это видится, как если бы 
взрослая команда мастеров обыграла любительский дворовый коллектив, а 
потом устроила бы массовые гуляния в честь победы. 
К хоккеистам, вроде, претензий быть не должно - они играют, что называется, 
"от свистка до свистка". А если сигнала судьи не было, то все нормально. Но 
даже в том же футболе, который некоторыми хоккейными болельщиками 
воспринимается едва ли не как женский вид спорта с симулянтами, плаксами и 
недомужиками, существуют случаи, когда игроки сами исправляли судейские 
ошибки - сами говорили арбитрам, что сыграли рукой или даже позволяли 
сопернику беспрепятственно отправить мяч в свои ворота, после своего 
несправедливого гола. Но это футболисты, что с них взять, с ущербных, да? Да, 
хоккеисты просто выполняют свою работу и играют в хоккей. Вот только не 
надо потом удивляться поражениям от топовых словаков и недоумевать, как 
это немцы так сопротивляются против "красной машины". Я уж не говорю про 
постоянные унижения от канадцев. Там, где нет конкуренции, не может быть 
развития. А для игроков "базового клуба" ее нет... 
Конечно, нельзя говорить, что судьи за уши тянули питерцев к победе и всеми 
силами помогали им одержать верх над череповчанами. Там и Северсталь 
играла 5х3, и шансы забить имела, и все такое. Но вот таких случаев, когда в 
спорное судейское решение склоняет чашу весов в пользу действующих 
обладателей Кубка Гагарина, в этом сезоне было достаточно - полистайте 
ленту, там все есть. С таким подходом сильной и конкурентной Лиги нам не 
видать, развития клубов происходить не будет, а интерес к нашему хоккею 
точно не вырастет.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/vvkarpov/1610531.html 

К заголовкам сообщений 

Юлиус Гудачек: Я спросил судей: "Это надо СКА"? (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 8 марта 2018) 
Любимец череповецкой торсиды заявил после окончания матча, что ничем не 
оскорблял арбитров и признался, что не знает, останется ли в "Северстали" на 
будущий сезон.  
 - Хотели после игры устроить какое-то шоу с талисманом СКА? Насколько у 
вас дружелюбная атмосфера?  
 - У нас очень хорошая атмосфера. Болельщики на протяжении всей игры 
болели за нас. Мы показали хорошую игру, но вчера проиграли в овертайме, 
сегодня 0:2. Мне нравилось, как играла команда. Вы знаете, что у СКА четыре 
хороших звена. В третьем периоде мы контролировали игру, забили, но у нас 
было шесть полевых. 
 - Эта серия похожа на матч Словакия - Россия на Олимпиаде?  
 - Да. Но мы в отличие от Словакии мы сыграли не одну игру. 
 - У вас кончается контракт, хотите ли остаться в Череповце?  
 - Сейчас я не знаю. Я общался с менеджерами "Северстали". Я сказал, что 
хочу играть в хоккей. Завтра буду общаться с руководством команды. Пока я не 
знаю, останусь я или нет. 
 - Вас могут вызвать на чемпионат мира?  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/vvkarpov/1610531.html


 

 

 - Я на 99 процентов могу сказать, что не поеду на чемпионат мира. У нас в 
семье в мае родится вторая дочка. Я хочу быть рядом с семьей. По этой 
причине я не поеду на чемпионат. 
 - Что вы сказали судье, когда вас наказали дисциплинарным штрафом?  
 - Я не сказал ничего плохого. Я задал ему вопрос "Это надо СКА?" За это меня 
наказали. Я знаю плохие русские слова, но их я не произносил. 
 - А что сказал Кагарлицкий судьям?  
 - Я не знаю. Он не говорил мне. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/yulius-gudachek-ya-sprosil-sudej-eto-nado-ska 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 марта 2018 

• Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Кубок Гагарина: Фемида благоволит СКА (Газета.Ru, Москва, 8 марта 2018) 
Ошибка арбитров привела к победе СКА в третьем матче с "Северсталью" 
Первый раунд плей-офф Континентальной хоккейной лиги обходится без 
сенсаций на Западе и проходит в драматичной борьбе на Востоке. Острые 
сюжеты и напряженная борьба есть и в Западной конференции, но ее 
несколько портят судейские ошибки. "Газета.Ru" рассказывает о ходе первого 
раунда плей-офф КХЛ.  
Кагарлицкий против СКА и судей 
Серия плей-офф между первой командой Континентальной хоккейной лиги и 
восьмой командой Западной конференции, по идее, не должна была стать 
примечательной. Собственно, счет противостояния - безнадежные для 
аутсайдера 0-3 - говорит именно об этом. 
Только эти цифры обманчивы. На деле "Северсталь" навязывает СКА 
настоящую борьбу, в которой самый богатый и мощный клуб страны держится с 
трудом и, к сожалению, не в последнюю очередь благодаря временами 
спорным, а порой и просто возмутительным решениям арбитров. 
В первой игре серии в Санкт-Петербурге хозяева обошлись без штрафных 
минут, а гости играли в меньшинстве семь раз, включая моменты, когда 
армейцы сравнивали счет в основное время и вырывали победу в овертайме. 
Формально здесь можно говорить о том, что череповчане не успевали за 
соперниками, о том, что команда Олега Знарка мастеровитее и потому раз за 
разом зарабатывала возможности реализовать лишнего. 
Правда, в плей-офф, где арбитры в хоккее на всех уровнях и во всех странах 
стараются как можно меньше влиять на ход матчей удалениями, такой перекос 
выглядит как минимум странно.  
Ну а произошедшее в третьем матче серии уже можно оценивать однозначно. 
После второго в противостоянии поражения в овертайме "Северсталь" 
справедливо чувствует, что ее обокрали. 
Дело в том, что победная шайба Ярно Коскиранты в первом дополнительном 
периоде была заброшена после того, как атака армейцев из Питера должна 
была быть прервана свистком об офсайде. 
Главный тренер "Северстали" Александр Гулявцев взял челлендж, но арбитры 
после просмотра эпизода оставили решение в силе.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/yulius-gudachek-ya-sprosil-sudej-eto-nado-ska
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yulius-gudachek-ne-znayu-ostanus-li-v-severstali-1381509/
https://www.championat.com/hockey/news-3368625-gudachek---o-svojom-shtrafe-tolko-zadal-sude-vopros-eto-nado-ska.html
http://allhockey.ru/news/show/319298-Gudachek_znaju_plohie_russkie_slova_no_ya_ih_ne_govoril_sud_e
https://www.sports.ru/hockey/1061021821.html


 

 

Все бы ничего, вот только череповчане выложили после игры в своем твиттере 
видео, на котором отчетливо видно, что положние вне игры имело место, а 
значит гол СКА нельзя было засчитывать, и игра должна была продолжаться. 
Департамент судейства КХЛ уже выступил с официальным заявлением, 
отметив, что в распоряжении арбитров не было той записи, какую представил 
видеотренер "Северстали", но разве для кого-то подобное объяснение может 
быть удовлетворительным. 
Да и почему-то кажется, что запись из трансляции тоже позволяла разглядеть 
арбитр, как все было на самом деле.  
Есть в этой серии и безоговорочно положительный момент. Речь об игре 
капитана "Северстали" Дмитрия Кагарлицкого. 28-летний форвард, которого 
слухи на следующий сезон упорно сватают как раз в СКА, неудержим в этой 
серии. 
На счету Кагарлицкого уже 4 шайбы и одна голевая передача в трех играх 
серии, и именно в капитане заключены надежды череповчан на продолжение 
борьбы после четвертого матча, который также пройдет на их льду. 
Закономерный Запад 
В остальном на Западе все достаточно закономерно. Московский ЦСКА лишь за 
две с лишним минуты до конца третьего матча серии со "Спартаком" пропустил 
от красно-белых первую шайбу. 
6:0, 1:0 и 3:1 - в этом противостоянии настоящего накала дерби нет из-за 
слишком большой разницы в классе между командами, хоть спартаковцы и 
очень стараются.  
Ярославский "Локомотив" уже и вовсе закончил свое противостояние с 
нижегородским "Торпедо", выиграв все четыре матча. 
И хотя борьба в целом была достаточно упорной, все матчи завершились с 
перевесом ярославцев в одну шайбу, а дважды судьба встреч решалась в 
овертаймах, в целом перевес "железнодорожников" абсолютно закономерен. 
Торпедовцы не смогли показать в этой серии чего-то, что позволило бы 
поверить в их возможность пройти дальше, хотя их наставника Петериса 
Скудру, не сдержавшего слез на пресс-конференции после заключительного 
матча, конечно, жалко. 
"Торпедо" уже в пятый раз подряд при латвийском наставнике выходит в плей-
офф, но преодолело первый раунд Кубка Гагарина только раз. Похоже, настало 
время что-то поменять. 
Правда, прошла информация, что Скудре предлагают в Нижнем Новгороде 
новый контракт продолжительностью в два года.  
Похоже, что все ясно и в противостоянии "Йокерита" с "Сочи", в котором 
российский клуб выиграл первый матч в Хельсинки, но уступил в трех 
следующих. 
При этом борьба в этой паре очень интересная, и сдаваться подопечные 
Сергея Зубова точно не намерены. 
В четвертой игре они, уступая в счете, забили эквалайзер за пять секунд до 
конца основного времени, однако все-таки уступили в овертайме.  
Упорный Восток 
На Востоке, как и ожидалась, упорная борьба идет абсолютно во всех сериях. 
Только челябинскому "Трактору" удалось выиграть три встречи подряд у 
забуксовавшего еще в конце регулярки "Нефтехимика". 
У нижнекамцев остался последний шанс зацепиться в серии во втором 
домашнем поединке, который будет сыгран 8 марта. Учитвая, что после 
третьей игры челябинцы жаловались на стиль игры команды Андрея Назарова, 
снова стоит ожидать настоящих боевых действий на льду. 



 

 

Имеет перевес казанский "Ак Барс" над хабаровским "Амуром", при этом 
"тигры" выиграли первую из двух домашних игр, показав свои острые зубы.  
Ну а битвы "Салавата Юлаева" с "Авангардом" и магнитогорского "Металлурга" 
с екатеринбургским "Автомобилистом" и вовсе похожи на блокбастеры. 
Объединяет их то, что перевес после трех матчей имеют номинальные 
андердоги - омичи и "Магнитка", ответившие двумя своими победами на первые 
виктории соперников. И понятно, что вся борьба в обоих противостояниях еще 
впереди. Эти серии - главные кандидаты на пары с седьмыми матчами. 
Стоит также отметить, что пока не набрал ни одного очка ведущий защитник 
"Автомобилиста" Никита Трямкин. И хотя это, конечно, для уральцев фактор 
негативный, именно в действиях Трямкина кроется резерв для усиления игры 
команды.  

https://www.gazeta.ru/sport/2018/03/08/a_11675923.shtml 

Похожие сообщения (1): 

• Google Новости ТОП, Москва, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

И. Никитин - об удалении Телегина: бессовестные люди, понимаю, зачем 
его удаляют (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2018) 
Главный тренер ЦСКА Игорь Никитин подвел итоги четвертой игры серии плей-
офф со "Спартаком" (1:0, 4-0 в серии). 
"Сегодня тяжелый матч. "Спартак" доставил достаточно много проблем. Мы 
смогли перестроиться во втором периоде, завладеть инициативой, но 
реализации не хватало. Наверное, свежести у ребят не было, не хватало 
быстрых движений. Непростая серия. 
Единственное, бессовестные люди сегодня. Мы пересматривали удаление 
Телегина. Я прекрасно понимаю, для чего ему дают "десятки". Это, конечно, 
хоккей не красит.  
Я в хоккее не первый день, разбираюсь в правилах. Есть какие-то моральные, 
этические нормы. Будем только сильнее от этого, однозначно", - передает 
слова Никитина корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев. 

https://www.championat.com/hockey/news-3368501-i-nikitin-ob-udalenii-telegina-

bessovestnye-ljudi-ponimaju-zachem-ego-udaljajut.html 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Глава СДК: Фазылзянов получил пять игр - чистое хулиганство, была 
агрессия (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2018) 
Глава спортивно-дисциплинарного комитета (СДК) КХЛ Валерий Каменский 
прокомментировал дисквалификацию четырех игроков "Нефтехимика" после 
игры с "Трактором". 
"Дисквалификация сразу четырех игроков "Нефтехимика" - Шиксатдарова, 
Фазылзянова, Шафигуллина и Брынцева - обусловлена хоккейным 
регламентом. Фазылзянов получил пять игр - чистое хулиганство. Мог нанести 
травму, была агрессия. Повторюсь, СДК КХЛ действует строго по закону 
регламента лиги. 
Если есть нарушения, в нашей комиссии обязаны на них реагировать. Поэтому 
судьи прислали нам нарушения, на которые комитет и отреагировал. В итоге 
вынесли такой вердикт. Пришлось поработать ночью, но мы понимаем, что идет 

https://www.gazeta.ru/sport/2018/03/08/a_11675923.shtml
https://www.gazeta.ru/sport/2018/03/08/a_11675923.shtml#googletop
https://www.championat.com/hockey/news-3368501-i-nikitin-ob-udalenii-telegina-bessovestnye-ljudi-ponimaju-zachem-ego-udaljajut.html
https://www.championat.com/hockey/news-3368501-i-nikitin-ob-udalenii-telegina-bessovestnye-ljudi-ponimaju-zachem-ego-udaljajut.html


 

 

плей-офф, страсти накалены до предела. Идет борьба, нервы не выдерживают, 
но правила надо соблюдать", - сказал Каменский в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-3367941-glava-sdk-fazylzjanov-poluchil-
pjat-igr--chistoe-huliganstvo-byla-agressija.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Каменский: дисквалификации хоккеистов "Нефтехимика" - это 
предупреждение Назарову (Р-Спорт, Москва, 8 марта 2018) 
Дисквалификации четырех игроков "Нефтехимика" по итогам встречи плей-офф 
лиги против челябинского "Трактора" также являются предупреждением 
главному тренеру нижнекамской команды Андрею Назарову, заявил РИА 
Новости вице-президент по развитию КХЛ и глава Спортивно-дисциплинарного 
комитета КХЛ Валерий Каменский. 
Нефтехимик" в среду в Нижнекамске уступил "Трактору" со счетом 2:3 в 
третьем матче серии 1/8 финала плей-офф КХЛ. Команды суммарно набрали 
249 минут штрафа, из которых 188 минут получили хозяева. Четыре игрока 
"Нефтехимика" были дисквалифицированы на разные сроки, а защитник 
Камиль Фазылзянов - на пять игр. 
"Я считаю, что нужно играть в хоккей, а не хулиганить. А в этом матче мы 
видели чисто хулиганство в некоторых моментах. Грубая игра. Те решения, 
которые вынес комитет в отношении игроков "Нефтехимика", это в том числе и 
предупреждения Назарову, - ответил Каменский по телефону на вопрос, стоит 
ли вынести дополнительное предупреждение главному тренеру нижнекамцев. - 
Тренер должен контролировать свою команду. И он наверняка ее 
контролировал". 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180308/1133763660.html 

Похожие сообщения (5): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 8 марта 2018 

• NewsRbk.ru, Москва, 8 марта 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 марта 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Четыре хоккеиста "Нефтехимика" получили дисквалификации после игры 
с "Трактором" (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2018) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матча "Нефтехимик" 
- "Трактор", который стал самым грубым в истории плей-офф КХЛ (249 минут 
штрафа). Четыре хоккеиста нижнекамского клуба получили дисквалификации: 
Ильдар Шиксатдаров пропустит два матча, Камиль Фазылзянов - пять, Булат 
Шафигуллин - два, Александр Брынцев - один. 
1. "На основании представленных материалов принято решение 
переквалифицировать наложенное на нападающего "Нефтехимика" Ильдара 
Шиксатдарова наказание по Правилу 520 б (Толчок на борт) "Руководства по 
судейству сезона 2017/2018" - Большой штраф плюс автоматически 
Дисциплинарный до конца игры штраф (5 мин. + 20 мин.) - п.1.12. Статьи 27 

https://www.championat.com/hockey/news-3367941-glava-sdk-fazylzjanov-poluchil-pjat-igr--chistoe-huliganstvo-byla-agressija.html
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https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI831517_Valerij_Kamenskij_Reshenije_SDK_KKhL__eto_preduprezhdenije_Nazarovu


 

 

Дисциплинарного Регламента КХЛ на наказание по Правилу 540 б (Атака в 
голову или шею) "Руководства по судейству сезона 2017/2018" - Большой 
штраф плюс автоматически Дисциплинарный до конца игры штраф (5 мин. + 20 
мин.), а также согласно п.1.3.2. Статьи 27 Дисциплинарного Регламента КХЛ 
дисквалифицировать на два матча и подвергнуть денежному штрафу", - 
сообщается на официальном сайте лиги. 
2. На основании представленных материалов принято решение оставить без 
изменений наложенное на защитника "Нефтехимика" Камиля Фазылзянова 
наказание по Правилу 528 б, п.7 (Драки или грубость) "Руководства по 
судейству сезона 2017/2018" - Большой штраф плюс автоматически 
Дисциплинарный до конца игры штраф (5 мин. + 20 мин.), а также согласно 
п.3.12. Статьи 27 Дисциплинарного Регламента КХЛ дисквалифицировать на 
пять матчей и подвергнуть денежному штрафу. 
3. На основании представленных материалов принято решение 
переквалифицировать наложенное на нападающего "Нефтехимика" Булата 
Шафигуллина наказание по Правилу 528 б, п.4 (Драки или грубость) 
"Руководства по судейству сезона 2017/2018" - Малый штраф плюс Большой 
штраф плюс автоматически Дисциплинарный до конца игры штраф (2 мин. + 5 
мин. + 20 мин.) - п.3.6. Статьи 27 Дисциплинарного Регламента КХЛ на 
наказание по Правилу 528 г, п.1 (Драки или грубость) "Руководства по 
судейству сезона 2017/2018" - Большой штраф плюс автоматически 
Дисциплинарный до конца игры штраф (5 мин. + 20 мин.), а также согласно 
п.3.7. Статьи 27 Дисциплинарного Регламента КХЛ дисквалифицировать на два 
матча и подвергнуть денежному штрафу. 
4. На основании представленных материалов принято решение оставить без 
изменений наложенное на защитника "Нефтехимика" Александра Брынцева 
наказание по Правилу 550 ж, п.3 (Оскорбление судей и неспортивное 
поведение со стороны игроков) "Руководства по судейству сезона 2017/2018" - 
Дисциплинарный до конца игры штраф (20 мин.), а также согласно п.1.32. 
Статьи 27 Дисциплинарного Регламента КХЛ дисквалифицировать на один 
матч и подвергнуть денежному штрафу. 

https://www.championat.com/hockey/news-3367895-chetyre-hokkeista-neftehimika-
poluchili-diskvalifikacii-posle-igry-s-traktorom.html 

Похожие сообщения (9): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 8 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2018 

• Sport.ру, Москва, 8 марта 2018 

• ТАСС, Москва, 8 марта 2018 

• Sports.kz, Караганда, 8 марта 2018 

• Земляки (zemlyaki.name), Армянск, 8 марта 2018 

• Google Новости ТОП, Москва, 8 марта 2018 

• NewsRU.biz, Москва, 8 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Директор "Нефтехимика": апелляций на дисквалификации хоккеистов не 
будет (Р-Спорт, Москва, 8 марта 2018) 
Директор "Нефтехимика" Раил Якупов заявил РИА Новости, что клуб не станет 
подавать апелляции на решения спортивно-дисциплинарного комитета КХЛ 
дисквалифицировать четырех игроков нижнекамской команды по итогам 
встречи плей-офф против челябинского "Трактора". 
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https://www.championat.com/hockey/news-3367895-chetyre-hokkeista-neftehimika-poluchili-diskvalifikacii-posle-igry-s-traktorom.html
https://www.khl.ru/news/2018/03/08/382820.html
http://allhockey.ru/news/show/319222-4_hokkeista_Neftehimika_poluchili_diskvalifikacii_posle_matcha_s_Traktorom
https://www.sport.ru/hockey/Chetyre_hokkeista_Neftehimika_poluchili_diskvalifikatsii_posle_igry_s_Traktorom/article390643/
http://tass.ru/sport/5017135
https://www.sports.kz/news/samyiy-grubyiy-match-v-istorii-kubka-gagarina-chetyire-igroka-komandyi-eks-trenera-baryisa-diskvalifitsirovanyi-za-massovuyu-draku
https://zemlyaki.name/sport/196027-KKHL-vynesla-sankcii-posle.html
https://sport.rbc.ru/news/5aa11dcc9a7947ec4d59bdc7#googletop
http://newsru.biz/sport/chetyre-xokkeista-nefteximika-poluchili-diskvalifikacii-posle-igry-s-traktorom/
http://www.hockey-world.net/khl/190071-chetyre-igroka-neftekhimika-poluchili-diskvalifikatsii-posle-igry-s-traktorom


 

 

"Нефтехимик" в среду на своем льду уступил "Трактору" со счетом 2:3 в 
третьем матче серии 1/8 финала плей-офф КХЛ. Команды суммарно набрали 
249 минут штрафа, из которых 188 минут получили хозяева площадки. 
Нападающие "Нефтехимика" Ильдар Шиксатдаров и Булат Шафигуллин 
дисквалифицированы по итогам встречи на два матча, защитник Александр 
Брынцев - на одну игру, защитник Камиль Фазылзянов - на пять матчей. 
"По поводу дисквалификации Фазылзянова - вопрос к господину (главе СДК 
Валерию) Каменскому. Апелляций с нашей стороны не будет по этим 
решениям", - сказал Якупов по телефону.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180308/1133762591.html 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Локомотива" Егор Аверин дисквалифицирован на два 
матча плей-офф КХЛ (Р-Спорт, Москва, 8 марта 2018) 
Спортивно-дисциплинарный комитет Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
дисквалифицировал нападающего ярославского "Локомотива" Егора Аверина. 
В среду "Локомотив" со счетом 3:2 нанес поражение нижегородскому "Торпедо" 
в овертайме в четвертом матче серии первого раунда плей-офф КХЛ и стал 
первым участником 1/4 финала Кубка Гагарина. Во втором периоде Аверин за 
атаку соперника в область головы или шеи получил большой плюс 
автоматически дисциплинарный до конца игры штраф (5+20 минут). 
"На основании представленных материалов принято решение оставить без 
изменений наложенное на Аверина наказание, а также дисквалифицировать 
игрока на два матча и подвергнуть денежному штрафу", - говорится в 
сообщении КХЛ. 
Также КХЛ дисквалифицировала на одну игру нападающего омского 
"Авангарда" Анселя Галимова. В среду "Авангард" на своем льду победил 
уфимский "Салават Юлаев" со счетом 5:3 и вышел вперед в серии плей-офф - 
2-1. На 45-й минуте игры Галимов за грубость (удар соперника головой) 
получил большой штраф плюс автоматически дисциплинарный до конца игры 
штраф (5+20 минут).  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180308/1133762654.html 

Похожие сообщения (2): 

• LiveResult.ru, Москва, 8 марта 2018 

• Яндекс.Новости (news.yandex.ru), Москва, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Авангарда" Галимов дисквалифицирован на один матч 
(Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2018) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Авангард" - 
"Салават Юлаев", по ходу которого форвард хозяев Ансель Галимов был 
удален до конца матча за удар головой Григория Панина. СДК отстранил 
Галимова сроком на один матч. 
"На основании представленных материалов принято решение оставить без 
изменений наложенное на нападающего "Авангарда" Анселя Галимова 
наказание по Правилу 529 а (Удар головой) "Руководства по судейству сезона 
2017/2018" - Большой штраф плюс автоматически Дисциплинарный до конца 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180308/1133762591.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/neftehimik-ne-budet-podavat-apellyacii-po-diskvalificirovannym-igrokam-1381287/
http://allhockey.ru/news/show/319232-_Genmenedzher_Neftehimika_apellyacij_na_diskvalifikacii_hokkeistov_ne_budet
https://rsport.ria.ru/hockey/20180308/1133762654.html
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_63486/
https://news.yandex.ru/yandsearch?lr=213&cl4url=http%3A%2F%2Ftass.ru%2Fsport%2F5017152&lang=ru&stid=4FgRz103rg78ht18-5sW&rubric=sport&from=rubric


 

 

игры штраф (5 мин. + 20 мин.), а также согласно п.1.13. Статьи 27 
Дисциплинарного Регламента КХЛ дисквалифицировать на один матч и 
подвергнуть денежному штрафу". 

https://www.championat.com/hockey/news-3367901-napadajuschij-avangarda-
galimov-diskvalificirovan-na-odin-match.html 

Похожие сообщения (5): 

• Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2018 

• Советский спорт, Москва, 8 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 8 марта 2018 

• 123ru.net, Москва, 8 марта 2018 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Сергей Иванов: "ЦСКА - самый успешный спортивный бренд России" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 марта 2018) 
Экс-министр обороны и бывший руководитель администрации президента 
России Сергей Иванов прокомментировал победу ЦСКА над "Спартаком" (4-0) в 
первом раунде Кубка Гагарина. 
- Сорвал голос на матче, - сказал Иванов. - Для начала неплохо, в четырех 
встречах серии пропустили всего одну шайбу. Это говорит о хорошей обороне, 
а вот реализация, о чем я в раздевалке ЦСКА сказал, оставляет желать 
лучшего. Надеюсь, она улучшится в серии с "Йокеритом", а потом и со СКА. 
- У вас есть любимые игроки в хоккейном ЦСКА?  
- Есть, но называть не хочу. Один вратарь - догадайтесь кто. И один защитник - 
недавно перешедший в ЦСКА и сегодня отличившийся ( Мэт Робинсон. - Прим. 
"СЭ" ), ну и группа нападающих - там много. 
- Как вам игра олимпийских чемпионов?  
- Они еще не вошли в ритм, у них естественный спад, после больших 
достижений они не могут на том же уровне продолжать играть. Это 
человеческая природа. 
- Ждете серии со СКА?  
- Как обычно. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sergey-ivanov-cska-samyy-uspeshnyy-
sportivnyy-brend-rossii-1381465/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Баранка для гладиатора. Как и ожидалось, в плей-офф на "Западе" - ноль 
интриги (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 марта 2018) 
СКА и ЦСКА вышли во второй раунд Кубка Гагарина, всухую обыграв в своих 
сериях "Северсталь" и "Спартак". 
"Спартак" - третья команда "Запада" по результативности в регулярном 
чемпионате. Пятая - если учитывать обе конференции. Для состава хорошего, 
но на уровне КХЛ среднего, и места в начале второй десятки лиги по размеру 
зарплатной ведомости, - результат отличный. 

https://www.championat.com/hockey/news-3367901-napadajuschij-avangarda-galimov-diskvalificirovan-na-odin-match.html
https://www.championat.com/hockey/news-3367901-napadajuschij-avangarda-galimov-diskvalificirovan-na-odin-match.html
https://www.championat.com/hockey/news-3367907-khl-diskvalificirovala-forvarda-lokomotiva-egora-averina-na-dva-matcha.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1037507-forvard-lokomotiva-averin-diskvalificirovan-na-dva-matcha
https://www.sports.ru/hockey/1061000121.html
https://123ru.net/yaroslavl/138598756/
https://www.livesport.ru/hockey/2018/03/08/galimov_averin/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sergey-ivanov-cska-samyy-uspeshnyy-sportivnyy-brend-rossii-1381465/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sergey-ivanov-cska-samyy-uspeshnyy-sportivnyy-brend-rossii-1381465/


 

 

Только все эти голевые успехи, один из лучших русских бомбардиров 
Александр Хохлачев, приличные легионеры - все это не имело никакого 
значения в серии с ЦСКА. В любой другой ситуации один гол за четыре матча 
можно было бы назвать позором, в такой - неплохим выходом, который спас 
"Спартак" от четырех разгромов подряд. 
Как можно было бороться с командой, в которой все те же полтора десятка 
кандидатов в сборную, что и у действующего чемпиона? Только в отличие от 
конкурента из Питера, кто-то из них сидел в Пхенчхане в запасе, а большинство 
- очень хотели туда поехать, но остались за бортом списка олимпийцев. 
ЦСКА настроен убивать в плей-офф все живое и не давать сопернику ни шанса 
не то что на победу в матче, а на один несчастный гол. Другое дело, что следом 
за "Спартаком", скорее всего, пойдет "Йокерит" - команда куда более классная 
и опытная. И тогда-то впервые в сезоне мы и увидим, смог ли Игорь Никитин 
сделать реальный шаг вперед по сравнению с Дмитрием Квартальновым, или 
машинообразность ЦСКА, лишившая клуб Кубков Гагарина в прошлые сезоны, 
никуда не делась. 
Серия главного фаворита - петербургского СКА - была прямо противоположной. 
В ней играли не злые и голодные до победы хоккеисты, а расслабленные 
спортсмены, вернувшиеся с турнира жизни к делам будничным и местами 
довольно скучным. В те моменты, когда команда Олега Знарка забывала 
переключать тумблер на отметку "плей-офф", да еще и не вмешивались третьи 
лица, "Северсталь" совершала подвиги. Но на одном Кагарлицком и силе воли 
против десятка мастеров уровня НХЛ в равных составах и спецбригад 
большинства (очень высокого уровня по меркам той же НХЛ) не удержаться. 
Череповчане смогли показать куда больше, чем "Спартак", дважды добрались 
до овертайма, а еще имеют полное право жаловаться на ошибки судей. Но 
результат все тот же: грустная и объективно безнадежная "баранка" в серии, в 
очередной раз напоминающая о проблемах с интригой в плей-офф на "Западе". 
 "Торпедо" пострадало от издержек уже доставших всех в Нижнем Новгороде 
методов Скудры, "Йокерит" наверняка завтра дожмет "Сочи", которому 
прилично везет в классе. О веселье или сценарии, которое творится на 
"Востоке" в парах "Салават" - "Авангард" и "Автомобилист" - "Металлург", не 
может быть и речи. 
А самое печальное - и не могло. Плей-офф в Западной конференции проходит, 
как и ожидалось, - без малейшего намека на сенсацию. Ждем второго раунда. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/baranka-dlya-gladiatora-kak-i-
ozhidalos-v-pley-off-na-zapade-nol-intrigi-1381480/ 

К заголовкам сообщений 

Сергей Светлов: "Дисбаланс в плей-офф? Все логично: на Западе 
проходной балл - 83, на Востоке - 88" (Russia-hockey.ru, Москва, 9 марта 
2018) 
О первых трех неудачниках плей-офф КХЛ из Западной конференции и пяти 
продолжающихся сериях - олимпийский чемпион-1988, известный российский 
тренер, для Russia-Hockey.ru  
В "ТОРПЕДО" СУХАЯ СХЕМА ПОБЕДИЛА ЖИВУЮ ИГРУ  
- Удивлены тому факту, что первый раунд плей-офф КХЛ на Западе 
практически завершился, едва начавшись?  
- Нет, такое развитие событий - три западные серии по 4-0 - можно было 
прогнозировать. Уже по ходу регулярного чемпионата просматривалось, что 
уровень конкуренции в Восточной конференции оказался заметно выше. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/baranka-dlya-gladiatora-kak-i-ozhidalos-v-pley-off-na-zapade-nol-intrigi-1381480/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/baranka-dlya-gladiatora-kak-i-ozhidalos-v-pley-off-na-zapade-nol-intrigi-1381480/


 

 

Собственно, это мы увидели и по итогам регулярки, когда на Западе проходной 
балл в плей-офф составил 83, а на Востоке - на пять баллов больше.  
Более того, "Сибирь", с 87 баллами не прошедшая в кубковую восьмерку на 
Востоке, в Западной конференции стала бы шестой. Тут, как говорится, без 
комментариев.  
- Но и лидеры конференции на Западе более ярко выраженные, чем на 
Востоке?  
- Это так, что СКА с ЦСКА доказали, без особых проблем и в самом кратком 
формате разобравшись с "Северсталью" и "Спартаком". Да и "Локомотив" в 
общем-то на классе снял с пробега "Торпедо".  
- Какая из этих серий стала для вас сюрпризом?  
- Сюрпризом для меня стало московское "Динамо", которое имело все игровые 
ресурсы и возможности обойти, например, "Северсталь", но, к сожалению, 
родной клуб не сделал этого.  
Что касается трех сухих серий, то большего ждал, пожалуй, только от 
"Спартака". Рассчитывал, что сам факт дерби вдохновит красно-белых на одну-
две победы над принципиальным соперником, но "Спартак", увы, так и не 
завелся. А вот в "Торпедо" изначально не верил.  
- Почему?  
- Еще в регулярном чемпионате в некоторых матчах было видно, что сухая 
тактическая схема, причем очень упрощенная, начинает побеждать самих 
игроков и саму игру. К сожалению, эту же картину мы увидели и в плей-офф, 
"Локомотив" пошел дальше спокойно, на классе.  
ТОЛЬКО БОЛЬШОЙ СЮРПРИЗ ПОМЕШАЕТ ФИНАЛУ ЗАПАДА СКА - ЦСКА  
- Сможет ли Ярославль навязать борьбу СКА в потенциальном полуфинале 
Запада?  
- В серии "Йокерит" - "Сочи" счет 3-1, и мы уверенно идем к западным 
полуфиналам СКА - "Локомотив" и ЦСКА - "Йокерит", о которых многие 
говорили еще осенью. Тогда же прогнозировался финал конференции СКА - 
ЦСКА и, откровенно говоря, только какой-то очень большой сюрприз может ему 
помешать.  
Так что на Западе все очень строго - и по плану.  
- В отличие от Востока?  
- Вот в этой конференции, как и в регулярном чемпионате, весело. Судя по 
всему, в двух сериях - Уфа - Омск и Екатеринбург - Магнитка - дело идет к 
седьмым матчам с абсолютно непредсказуемой развязкой. А вот "Ак Барс" и 
"Трактор" одной ногой в полуфинале конференции.  
- За счет чего?  
- У Казани самая длинная скамейка для запасных на Востоке, команда может 
безболезненно менять состав. Именно поэтому я не согласен с теми 
специалистами, которые говорят, что тяжелый перелет в Хабаровск выбьет "Ак 
Барс" из колеи. Это не так, в чем мы убедились в ключевом, четвертом, матче 
серии, когда Казань ввела в состав целую группу свежих игроков и не 
позволила лимитированному в ресурсах "Амуру" сравнять счет в серии.  
Если говорить о "Тракторе", то еще в Пхенчхане свою игру поймал Францоуз - 
интересный, праворукий голкипер со своеобразной вратарской школой. В 
первом и третьем матче серии чех вытянул свою команду, хотя у 
"Нефтехимика" в этих играх было много шансов. Вратарь в плей-офф - две 
трети успеха.  
У УФЫ ПУТАНИЦА С ВРАТАРЯМИ НАЧАЛАСЬ ЕЩЕ ОСЕНЬЮ  
- А что скажете об Уфе с Омском и Екатеринбурге с Магниткой?  



 

 

- При счете 2-2 практически любая серия становится вратарской. С этой точки 
зрения лучшая линия, пожалуй, у "Салавата", но там еще по ходу регулярки 
немного запутались с первым номером, на который претендуют и Скривенс, и 
Налимов, и Кареев. Безусловно, это изначально не правильная ситуация, когда 
вратари находятся под таким давлением, причем каждый из тройки нацелен 
быть первым.  
- На кого из уфимской тройки вратарей сделали бы ставку вы?  
- Я считаю, что легионер должен играть тогда, когда он заметно сильнее 
доморощенного игрока. Да, накануне в Омске Скривенс сыграл уверенно, 
позволил Уфе сравнять счет в серии. Но в этом сезоне мы не раз видели, когда 
отличный матч у канадца сменяется неубедительным. Как, кстати, и у омского 
чеха Фурха.  
Именно поэтому серию "Салават" - "Авангард" считаю самой непредсказуемой 
в первом раунде плей-офф. А вот "Магнитка" за счет кубкого опыта Кошечкина, 
Мозякина и Коваржа все-таки способна дожать Екатеринбург. На Востоке очень 
интересный плей-офф!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/svetlov_na_vostoke_prohodnoi_ball_vyshe_chem_na_za
pade/ 

К заголовкам сообщений 

Директор "Нефтехимика": я на стороне хоккеистов, плей-офф - это война 
(Р-Спорт, Москва, 8 марта 2018) 
Директор нижнекамского "Нефтехимика" Раил Якупов заявил РИА Новости, что 
он полностью на стороне хоккеистов команды, дисквалифицированных по 
итогам встречи плей-офф КХЛ против челябинского "Трактора", так как "плей-
офф - это война". 
"Нефтехимик" в среду в Нижнекамске уступил "Трактору" со счетом 2:3 в 
третьем матче серии 1/8 финала плей-офф КХЛ. Команды суммарно набрали 
249 минут штрафа, из которых 188 минут получили хозяева льда. После игры 
директор челябинского клуба Иван Сеничев назвал действия нижнекамцев 
"гопничеством и беспределом". Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ в 
четверг подверг дисквалификациям четверых игроков "Нефтехимика". 
"Мы не обсуждаем действия ни судей, ни дисциплинарного комитета. Я 
полностью на стороне наших ребят, они играют в плей-офф. А плей-офф - это 
война. Все. Мы хотели выиграть. А как я могу быть не на стороне хоккеистов? 
Мы одна команда. Да, может, кому-то нужно было поосторожнее быть, но это 
хоккей. Я не думаю, что кто-то из наших игроков заслуживал двухматчевого 
наказания, но я, повторюсь, не обсуждаю эти решения", - сказал Якупов по 
телефону. 
Нападающие "Нефтехимика" Ильдар Шиксатдаров и Булат Шафигуллин 
дисквалифицированы по итогам встречи на два матча, защитник Камиль 
Фазылзянов - на пять игр, защитник Александр Брынцев - на одну игру. "У нас 
есть люди в составе, которых мы сможем ввести в игру вместо ребят", - 
пояснил Якупов.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180308/1133762325.html 

Похожие сообщения (12): 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 8 марта 2018 

• Top100News (cmk1.ru), Москва, 8 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2018 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/svetlov_na_vostoke_prohodnoi_ball_vyshe_chem_na_zapade/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/svetlov_na_vostoke_prohodnoi_ball_vyshe_chem_na_zapade/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/svetlov_na_vostoke_prohodnoi_ball_vyshe_chem_na_zapade/
https://rsport.ria.ru/hockey/20180308/1133762325.html
http://www.chsvu.ru/chetyre-igroka-nefteximika-diskvalificirovany/
http://allhockey.ru/news/show/319233-Genmenedzher_Neftehimika_polnost_ju_na_storone_nashih_rebyat_plej_off_vojna


 

 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: хоккеистам "Нефтехимика" стоит выступать в ММА, если им 
нравится драться (ТАСС, Москва, 8 марта 2018) 
В среду в третьем матче серии 1/8 финала между "Нефтехимиком" и 
"Трактором" команды суммарно набрали 249 минут штрафа 
Хоккеистам нижнекамского "Нефтехимика" следует задуматься о занятии 
другим видом спорта, если они так подготовлены. Такое мнение ТАСС выразил 
двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников. 
В среду в третьем матче серии 1/8 финала Континентальной хоккейной лиги 
между "Нефтехимиком" и челябинским "Трактором", завершившимся победой 
уральцев со счетом 3:2, команды суммарно набрали 249 минут штрафа. Из них 
188 минут на счету игроков "Нефтехимика". 
"Мне не нравятся подобные вещи - надо играть в хоккей, а это все должно быть 
в каком-то другом месте. Пускай идут в борьбу или ММА [смешанные 
единоборства], если им нравится, если они обученные люди, - сказал 
Кожевников. - Понимаю, что это заводит народ, но не до такой же степени. Это 
некрасиво, я вообще против грязи в хоккее". 
"Естественно, молодежь "Нефтехимика" хочет заявить о себе, у [главного 
тренера Андрея] Назарова всегда команды жесткие, тут молодежь, энергии 
полно. Челябинская команда тоже боевая, неуступчивая, поэтому столько 
штрафных минут и набрали. Думаю, что со стороны тренеров "Нефтехимика" 
была установка вывести из себя хоккеистов "Трактора", напугать. Но у 
челябинцев характер очень стойкий, и пошло сопротивление, отсюда такое 
количество штрафных минут", - считает эксперт. 
Перед третьим матчем серии тренерским штабом "Нефтехимика" были 
выведены из состава американский форвард и лучший бомбардир команды в 
регулярном чемпионате Дэн Секстон и шведский защитник Эрик Густафссон. 
"Мне нравится, как играет "Трактор", думал, что "Нефтехимик" будет 
сопротивляться, но там происходит что-то непонятное. Иностранцев, которые 
весь чемпионат делали игру, убрали из состава - ведущих игроков. Очевидно, 
что это не просто так", - отметил Кожевников. 
"Трактор" ведет в серии до четырех побед со счетом 3-0. Четвертый матч 
противостояния состоится в четверг в Нижнекамске.  

http://tass.ru/sport/5017329 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2018 

• Советский спорт, Москва, 8 марта 2018 

• Sport.ру, Москва, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

А. Юдин - о "Нефтехимике": критикам Назарова нужно в футбол играть 
или в шахматы (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2018) 
Известный тафгай, бывший защитник "Нефтехимика" Александр Юдин 
поделился мнением о третьем матче серии нижнекамского клуба с "Трактором", 
который стал самым грубым в истории плей-офф КХЛ (249 минут штрафа). 
Четыре хоккеиста "Нефтехимика" получили дисквалификации после игры с 
"Трактором" 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rail-yakupov-o-diskvalifikacii-igrokov-neftehimika-ya-polnostyu-na-storone-nashih-rebyat-1381281/
http://tass.ru/sport/5017329
http://allhockey.ru/news/show/319251-Kozhevnikov_puskaj_igroki_Neftehimika_idut_v_bor_bu_ili_MMA_esli_im_nravitsya
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1037555-aleksandr-kozhevnikov-puskaj-igroki-neftehimika-idut-v-borbu-ili-mma
https://www.sport.ru/hockey/Kojevnikov_Puskay_igroki_Neftehimika_idut_v_borbu_ili_MMA/article390673/


 

 

"Плей-офф и должен быть таким. Это хоккей. Так должно быть всегда. Да, 
четыре человека получили дисквалификации, зато у "Нефтехимика" поднялся 
командный дух, ребята зарядились эмоциями. 
Если кто-то считает произошедшее ненормальным, то таким людям нужно в 
футбол играть или в шахматы. Сильные мужики дерутся - что в этом такого? За 
это хоккей и любят, в него играют настоящие мужики. 
К тренерской методике Андрея Назарова и его умению заряжать хоккеистов 
отношусь нормально. Если Нижнекамск проиграет серию со счетом 0-4, то 
самого Назарова могут зарядить так, что мама не горюй. Какая разница, как 
достигается цель? Конечно, в этой серии я переживаю за "Нефтехимик" и 
поддерживаю нижнекамскую команду!" - сказал Юдин в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-3368055-a-judin---o-podhode-nazarova-
kakaja-raznica-kak-dostigaetsja-cel.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Гопничество и беспредел в Нижнекамске. Грязный Наз вернулся (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 марта 2018) 
"Нефтехимик" и "Трактор" выдали самую грязную игру Кубка Гагарина за всю 
историю КХЛ, установив рекорд по количеству штрафного времени. Об 
эмоциях, кипящих на льду и трибунах - в репортаже "БИЗНЕС Online" из 
Нижнекамска.  
"ГДЕ СЕКСТОН, ?"  
Первый период подходил к концу, а "Нефтехимик" проигрывал уже 0:3. В рамке 
сменился вратарь, на льду была растерянная команда, и появилось какое-то 
ощущение безнадеги. Странно, но началось это все как будто случайно. 
Сначала Ильдар Шиксатдаров удалился на две минуты, а затем Рихард Гюнге 
пошел доигрывать во вратаря, хотя тот зафиксировал шайбу. На Гюнге 
напрыгнул Андрей Нестрашил, на Нестрашила Игорь Полыгалов, на того 
Алексей Волгин... Дедка за репку, бабка за дедку, и все кроме Гюнге, который 
под шумок куда-то исчез, получили штраф за грубость. Так "Нефтехимик" 
остался втроем против пятерых и пропустил первую шайбу.  
Градус постепенно нарастал, и вот уже Богдан Якимов вместе с 
Шиксатдаровым взяли в коробочку капитана челябинцев Александра Шинина, и 
тому потребовался врач. Под скандирование трибун "СИМУЛЯНТ" завязалась 
небольшая потасовка. Судьи раздали участникам по две минуты за грубость и 
выписали матч-штраф на Якимова, который потом переписали на 
Шиксатдарова.  
Тут же во время общения двух главных арбитров с представителями команд 
капитан нижнекамцев Олег Пиганович и ассистент Шинина Алексей Петров 
послали друг друга на всем привычные буквы, и двое судей, стоявших между 
ними, напрялись. Драки удалось избежать, но разговор продолжился уже на 
скамейке штрафников.  
За время очень долгого большинства 18-летний Виталий Кравцов дважды 
унизил Илью Ежова. Ежов пропустил три из девяти бросков и уступил место 
Андрею Макарову на 17-й минуте. За оставшиеся два периода Макарову 
придется парировать всего семь бросков.  

https://www.championat.com/hockey/news-3368055-a-judin---o-podhode-nazarova-kakaja-raznica-kak-dostigaetsja-cel.html
https://www.championat.com/hockey/news-3368055-a-judin---o-podhode-nazarova-kakaja-raznica-kak-dostigaetsja-cel.html
http://allhockey.ru/news/show/319253-A_Yudin_kritikam_Nazarova_nuzhno_v_futbol_igrat_ili_v_shahmaty
http://sport.business-gazeta.ru/news/213446/


 

 

"Волки" пытались атаковать, но впереди мало что получалось, проблема была 
пройти даже среднюю зону.  
- Где Секстон, ? - послышался негодующий возглас болельщика.  
Но Дэна Секстона не было даже на арене. Как и Эрика Густафссона. Обоих 
Андрей Назаров исключил из состава, им даже в одной раздевалке с командой 
теперь находиться нельзя. Вожак изгнал их из стаи.  
НАЗАРОВ ПЕРЕВОРАЧИВАЕТ ИГРУ  
Второй период начался, а оштрафованные Пиганович и Петров все еще сидели 
в боксах. Что-то еле уловимое приближалось, но пока еще никто не мог в 
полной мере этого ощутить. Назаров задумал переломить ход игры.  
Впервые на льду появился Павел Порядин и скоро все увидят его новый боевой 
ирокез, когда с него слетит шлем, но пока он только удалился на две минуты за 
опасную игру высоко поднятой клюшкой.  
Забавно, но Павел Францоуз впервые ошибся как раз при игре своей команды в 
большинстве, когда, выкатившись на середину своей зоны, просто подарил 
шайбу Дмитрию Огурцову. Фэйл плей-офф он чуть не обратил в спасение года, 
когда уже в падении все-таки дотянулся клюшкой до шайбы, но она все равно 
влетела в ворота.  
Арена встала на ноги и радовалась этому голу вместе с хоккеистами так, будто 
они взяли Кубок Гагарина.  
Потом Порядин как будто специально сбил Францоуза, доигрывая эпизод, 
вызвал потасовку и сам подрался с Марселем Шолоховым. Началась игра в кто 
больше удалится с атаками игроков без шайбы и ударами в голову. Игроки 
сидели на скамейках штрафников чуть ли не целыми пятерками. Но 
"Нефтехимик" свое меньшинство выстоял и заставил гостей удаляться. 
Нижнекаицы полность перевернули игру, показав чудовищный перевес по 
броскам, силовым приемам и времени в атаке. В начале третьего периода это 
привело ко второму голу. Забил его Андрей Сергеев в своем фирменном стиле 
броском с синей линии. И по этой игре вообще не понятно, как можно было 
мариновать защитника на лавке или в четвертой паре, пока на льду играл 
Густафссон. Сергеев провел на площадке больше 30 минут, нанес больше всех 
бросков по воротам и провел больше всех силовых приемов.  
"ТУМОРРОУ Ю ВИЛ ГОУ ТО ХОСПИТАЛ"  
Начался третий период и пришло время ставить и обновлять рекорды. 
"Нефтехимик" и "Трактор" добили за этот отрезок все недостающие штрафы и 
набрали на двоих 249 минут. "Нефтехимик" внес самый весомый вклад - 188 
минут, "Трактор" - 61, но почему так получилось, немного ниже. Прошлый 
рекорд плей-офф принадлежал "Торпедо" и "Йокериту" - 142 минуты.  
В соцсетях "Трактора" заблаговременно закрыли комментарии, и поток 
желающих высказаться хлынул в группу "волков". Тамошний админ сходу устал 
читать мат и банил народ пачками. В Интернете царил Ад и Израиль, на самой 
арене болельщики "Трактора" скандировали "Секстон, Секстон!", а Линус 
Виделль, весь матч цеплявший нижнекамцев во время игры и остановок, 
проезжая мимо скамейки "Нефтехимика" получал от каждого тычок и 
нецензурное напутствие. Это было время Грязного Наза, как напишут потом.  
Сразу после матча Анвар Гатиятулин свалил все на своего оппонента, а 
директор "Трактора" Иван Сеничев вообще успел написать открытое письмо, в 
котором назвал "все произошедшее на "Нефтехим Арене" не иначе как 
гопничеством и беспределом".  
Но тут игра шла око за око. Никита Никитин свалил локтем в лицо Денниса 
Эверберга - тут же пришла ответка от Огурцова. Ник Бэйлен с прыжка плечом в 



 

 

челюсть нокаутирует Никиту Филатова, который уже несколько секунд как 
избавился от шайбы и даже не ожидает атаки.  
Судьи выписывали дисциплинарные штрафы направо и налево, но они 
потеряли контроль еще в первом периоде. Болельщики вслух просили игроков 
не нарываться на удаления, а кто-то недовольный судейством в порыве 
эмоционального протеста бросил в "полосатых" кепку, какие дарили всем 
зрителям на входе в арену. До льда она так и не долетела.  
- Туморроу ю вил гоу то хоспитал, - пообещал Пиганович Бэйлену через 
судейский столик, когда оба отбывали штраф.  
- Итс хоккей, итс джаст а гейм, - испугавшись серьезного выражения лица 
капитана "Нефтехимика" оправдывался Бэйлен.  
При этом "Нефтехимик" полностью перехватил инициативу, выбил противника 
из равновесия и давил его в большинстве. Спастись нижнекамцам не удалось, 
и, когда это стало ясно на последних секундах, Назаров начал готовиться к 
четвертой игре.  
По классике за четыре секунды до сирены с вбрасывания молодой защитник 
Камиль Фазылзянов налетает на соперника. Когда всех разняли, вбрасывание 
нужно было повторить. На табло горели 0.00.2, и в момент, когда на точку встал 
18-летний Булат Шафигуллин, всем все стало ясно, но никто ничего не мог 
сделать. После этой драки хронометрист вернул две десятые секунды на 
табло. Арбитр подъехал к судейскому столику и сказал прекращать матч. Две 
десятых превратились в нули.  
"Так будем играть - все будет нормально", - сказал на пресс-конференции 
Назаров.  
То, что команда завелась, это да. Даже почти отыгралась - это тоже да, но уже 
в конце играть было почти некому. По итогу матча сразу пять игроков 
"Нефтехимика" получили штрафы до конца игры и могут пропустить следующий 
матч.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/213419/ 

К заголовкам сообщений 

Олег Знарок: А к СКА какие вопросы? Это ваши проблемы - не мои 
(Советский спорт, Москва, 8 марта 2018) 
После серии СКА - "Северсталь" на вопросы обозревателя "Советского спорта" 
ответил главный тренер питерского клуба Олег Знарок.  
Оба тренера начали пресс-конференцию с поздравлений дорогих женщин, жен, 
бабушек с Восьмым марта. Но в целом разговор праздничным не получился. 
- Следующий матч СКА только 16 марта. Как команда проведет эту паузу?  
- Мы еще до конца не решили. Потому что не знали, что сейчас победим, - 
сказал Олег Знарок. - Сейчас подумаем, сколько делать дней паузу, когда 
собираться. 
- В первом звене с Ковальчуком вы выпустили сразу двух центрфорвардов - 
Коскиранту и...  
- Вы про Шипицина? В смысле, про Шипачева? - поправился Знарок. - Мы 
решили посмотреть, как Вадик сыграет на краю. 
- И как?  
- Неплохо. 
- СКА был сильнее в этой серии. Но не думаете, что такие судейские скандалы 
подставляют прежде всего ваш клуб?  
- Ну что об этом дискутировать? 
- Теперь все говорят, что СКА - плохой.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/213419/


 

 

- Так это всегда бывает, что СКА - плохой! Куда ни сунься, так или эдак - 
говорят. 
- Но ведь все обсуждают, например, офсайд в овертайме третьего матча.  
- Так если вы не удосужились здесь нормальную картинку сделать, мы здесь 
при чем? Момент ведь по картинке смотрели. Сказали бы офсайд - он и был 
бы. Ну а к СКА какие вопросы? 
- Получается...  
- Что дворец спорта должен быть обеспечен нормальной аппаратурой. Вот и 
все. 
- Но ведь КХЛ проводит инспекцию перед плей-офф... - вставил кто-то. 
- Это ваши проблемы. Не мои. Ну вот зачем я буду обсуждать судейские темы? 
- Как вы оцените игру Шипачева? На Олимпиаде вы его посадили на лавку...  
- Давайте по игре. Я ведь сказал только что, мне товарищ задал вопрос. Если 
вы сидите и внимательно слушаете, то должны были это заметить. Что вы по 
кругу одно и то же спрашиваете? Готовиться ведь надо! 
- Что скажете по удалению Антона Белова, который получил "5+20"?  
- Будем наказывать. 
- Правда?  
- Конечно. Я, правда, еще не смотрел до конца. Но по первому впечатлению... Я 
не думаю, что Белов хотел это сделать. Но в любом случае это... 
- А какие виды наказания хоккеистов есть в СКА? - поинтересовался кто-то 
любопытный. 
- У нас свои наказания. Я же с вами их обсуждать не буду, - отрезал Знарок, 
пожал руку Гулявцеву и ушел. Потом еще главный тренер "Северстали" 
подводил итоги сезона. Полную версию смотрите на видео. В двух словах, 
Гулявцев поставил команде за сезон твердую пятерку и сказал, что у него есть 
горячее желание остаться в "Северстали". Будет ли это? Скоро узнаем...  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1037627-oleg-znarok-a-k-ska-kakie-voprosy-
eto-vashi-problemy-ne-moi 

К заголовкам сообщений 

"Северсталь" и плей-офф: как Череповец бился против СКА и за хоккей 
(Советский спорт, Москва, 8 марта 2018) 
Их хотели исключить из КХЛ, а они дают бой лидеру чемпионата. Как встретил 
Череповец первый матч долгожданного плей-офф... 
Несмотря на то, что СКА - бесспорный фаворит не только в игре против 
"Северстали", но и всего чемпионата, ажиотаж вокруг матча Питера с 
Череповцом огромный. Команде Александра Гулявцева симпатизируют даже 
фанаты с берегов Невы:  
"Мы переживали за наших соседей, хотели, чтобы они попали в плей-офф - 
говорят три представительницы прекрасного пола и движения СКА-Фанс -
Череповец борется, такие игры выдали у нас! Сегодня мы в гостях. В семь утра 
из Питера выехали, а встать вообще в четыре пришлось. Но добрались 
хорошо, на фанатском автобусе вдвое дешевле, чем на поезде". 
То, что "Северсталь" значительно подняла рейтинг узнаваемости невозможно 
подвергнуть сомнению. Увидев на мне черно-желтую кофту с рысью, 
подаренную когда-то хоккеистом после интервью, мой сосед по купе поезда 
"Москва - Череповец" улыбнувшись спросил: "На хоккей едете? - Да, писать про 
хоккей. - А я его снимать". Попутчик оказался оператором одного из спортивных 
каналов. Впрочем, в вагоне, да и по всему поезду набралось изрядное 
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количество журналистов, понимающих, что в ближайшие два дня в пункте 
назначения будет "жарко"! Разумеется, в хоккейном плане! 
Задачи в этом сезоне перед подопечными Александра Гулявцева стояли 
большие - новость о возможном исключении клуба из КХЛ шокировала и 
спортсменов, и тренерский штаб, и жителей города. Первые старались 
набирать очки в регулярке, пытаясь обеспечить место заветной восьмерке. 
Вторые искали новые сочетания и наигрывали звенья. Третьи заполняли 
Ледовый дворец, оправдывая слоган клуба "Хоккей важнее!" 
Вот и на матчи плей-офф, чтобы достать билет, люди занимали очередь за 
несколько часов до открытия касс. Все было распродано за пять часов. 
"Приехал я к полудню, полтора часа в очереди и уже только дорогие билеты по 
600 рублей - рассказывает болельщик Антон - но ничего страшного, такое 
пропустить нельзя!" 
Также посчитали тысячи череповчан и пришли поддержать родной клуб. В 
фойе для них приготовили кучу развлечений и гастрономических яств. Помимо 
стандартных хот-догов и шоколадок, для дам к празднику приготовили яблоки в 
карамели. У мужчин спросом пользовалось пиво, 120 рублей за бокал. 
Суетились люди и у магазина с атрибутикой и развалами с рысенком Севой. 
Талисман в виде мягкой игрушки обойдется в десять раз дороже пива. 
Полна коробочка - именно так можно было сказать про ледовый дворец. Черно-
желтое море и синий питерский остров. Но даже здесь невозможно не заметить 
одного из самых известных череповецких фанатов, у которого на голове 
неизменная каска металлурга и 50-летний стаж болельщика: "Я не на заводе 
"Северсталь", я - простой водитель - объясняет болельщик Николай - Но образ 
металлурга неразрывно связан с нашим городом, поэтому я и решил ходить на 
матчи в каске. В других городах болельщики сразу фотографироваться 
подходят. А вот в Петербурге на матч не пустили в ней. Не знаю, почему она 
показалась подозрительной!" 
Со "старожилами" рядом машут флагами молодое движение "Стальные Рыси": 
"Мы так рады, что хоккей остается с нами - радуется болельщик Даниил - я 10 
лет с "Северсталью". Всякое у нас бывало, но народ оживился, ходит на игры. 
Я бы и сам не против клюшкой помахать, да вот кататься на коньках почти не 
умею!" 
19 сектор на арене в Череповце заполнен родными хоккеистов. Жены игроков 
облачились в джерси с фамилиями мужей. В центре сидит Екатерина 
Кагарлицкая, супруга капитана. Она всегда рядом с мужем. Удивительно то, что 
даже будучи на 9 месяце беременности Екатерина поддерживала "Северсталь" 
на выездных матчах: "Я стараюсь играть на все игры в городах, которые 
находятся недалеко - рассказывает Екатерина - В Ярославль тогда приехала 
потому что за месяц до родов жила в Москве, и Дима ко мне приезжал редко. 
От Москвы до Ярославля поезд всего за три часа доходит. Подумала, что если 
вдруг начну рожать, то успею до роддома доехать!" 
"Они вообще семья веселая, хорошая - подхватывает лучший друг Дмитрий 
Кагарлицкого Денис - Вот Димка, например, всегда надо мной подшучивает! 
Сколько шуток про мою прическу-лысину придумал! Это на льду он - серьезный, 
капитан". 
Рядом с женами и друзьями плечом к плечу болеют и те, кто когда-то дал старт 
мечтам находящихся на льду. 
"На гимнастику мы отдали Вадима только для того, чтобы к спорту любовь 
привить - говорит отец защитника Вадима КудакоВячеслав - знали, что впереди 
только хоккей. Тренер в гимнастике сказал, что зачем вы мне баскетболиста в 
секцию привели? Я говорю - пусть походит полгода, потом заберу. Хоккей очень 



 

 

он полюбил. Сам в 6 утра вставал на тренировки. У нас в Череповце и выбора 
большого нет. Хоккей - номер один. По сто человек сейчас группы набираются. 
Нам нужен хоккей. Посмотрите на города, где есть школы, но нет клуба. Оттуда 
нет сильных игроков. Молодым пример важен". 
Повторяет слова Вячеслава Кудако и мама одного из юных хоккеистов, Ирина: 
"Клуб должен жить. Это такой стимул для маленьких спортсменов. У моего 
сына любимые хоккеисты не Овечкин и Малкин, а Кагарлицкий и Вовченко, 
потому что тут он каждую игру наблюдает за своими кумирами и стремится 
добиться большего". 
На секторе с другой стороны тоже сидели родственники одного хоккеиста. 
Мужчина с ребенком привлекли мое внимание следующим - у обоих были 
джерси с фамилией "Шипачев": у одного игровой свитер череповецской 
"Северстали", у другого - питерского СКА. Оказалось, что это брат и племянник 
Вадима Шипачева, Евгений и Кирилл. Рядом с ними сидела и мама 
нападающего армейцев, Людмила Алексеевна: "Несмотря на то, что мы с 
семьей продолжаем жить в Череповце, я пришла поболеть за сына. И если он 
играет в СКА, значит за СКА. Но за "Северсталь" переживаю. Особенно за 
Юлиуса Гудачека и Диму Кагарлицкого, отличные хоккеисты". 
Гудачек стоял стеной, Кагарлицкий забросил шайбу, но этого не хватило для 
победы "Северстали" в третьем матче. Хотя, когда в конце третьего периода 
удаление получил Артем Зуб, один из болельщиков на трибуне рядом 
обнадежил: "Зуб даю! Сейчас забьем!".Но не случилось. В овертайме судьи не 
заметили явный офсайд у питерского защитника Зубарева, после которого 
армейцы, спустя несколько секунд забросили шайбу в ворота Гудачека. 
Проигран бой, но не война. Продолжат ли "рыси" серию или закончат сезон? 
Узнаем сегодня. Ну а то, что для Череповца хоккей важнее - уже истина.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1037542-severstal-i-plej-off-kak-cherepovec-
bilsja-protiv-ska-i-za-hokkej 

К заголовкам сообщений 

Унылый Запад. ЦСКА на одном дыхании отправил "Спартак в отпуск 
(Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2018) 
В Восточной конференции все гораздо ярче и интереснее. 
К 8 марта в Москву наконец-то пришла весна. Это значит, что на льду будет 
еще жарче? Во всяком случае далеко не самая яркая серия плей-офф между 
красно-синими и красно-белыми после трех поражений последних точно 
нуждалась в градусе. Об аншлаге на трибунах говорить не совсем правильно, 
однако посещаемость в "ВТБ Ледовом дворце" заметно лучше, нежели в ЛДС 
ЦСКА. Оставалось понять, в каком состоянии находятся команды, ведь 
времени на отдых практически не было. Плей-офф КХЛ проходит очень ударно. 
Если в других сериях вроде схваток "Нефтехимик" - "Трактор" и "Северсталь" - 
СКА хватает скандалов, то у "Спартака" и ЦСКА все проходит плавно и даже 
тихо. Одна команда серьезно превосходит другую в классе, выигрывая дерби 
по всем показателям. Не было и достойных драк. Видимо, спартаковцы заранее 
вышли на серию с пораженческим настроением, но хотя бы одну игру для 
приличия зацепить можно. 
Перед отчетной встречей Вадим Епанчинцев решился на серьезные изменения 
в составе, перетряхнув все тройки. Форвард Артем Воронин вернулся на лед, 
защитники Дмитрий Калинин и Кирилл Кольцов не вошли в заявку. Капитаном 
стал Александр Хохлачев а в воротах появился Трушков. Беспалова оставили в 
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запасе. Интересно, что не применили никаких санкций к защитнику Вилле 
Лаюнену который провалил прошлый матч. 
"Согласен с вами про ошибку Лаюнена в эпизоде со вторым голом. Это 
безобразие, наверное, из-за таких ошибок он не попал в олимпийскую 
сборную", - заявил Епанчинцев на пресс-конференции. 
"Спартак" ожидаемо отправился в досрочный отпуск, а ЦСКА, по всей 
видимости, дальше будет играть с "Йокеритом", если финны дожмут сочинцев. 
Впервые в истории КХЛ три серии первого раунда в Западной конференции 
завершились со счетом 4-0. Пожалуй, это можно отнести к антирекорду. 

https://www.championat.com/hockey/article-3368453-hokkej-plej-off-khl-spartak--
cska--01-otchjot-o-matche.html 

К заголовкам сообщений 

Чуда не будет? Казанцы расправляются с главным героем регулярки 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 марта 2018) 
В четвертом матче серии "Амур" - "Ак Барс" хабаровчане не смогли сравнять 
счет и уступают 1-3. 
ПСИХОТЕРАПЕВТ ДЛЯ БЫВАЛЬЦЕВА  
Напомним, что обе команды живут в Хабаровске по московскому времени, так 
что если прогуляться возле стадиона в два часа ночи, то можно было встретить 
хоккеистов. В этом есть смысл. 
- Мы до плей-офф провели дома почти месяц, - рассказывает Алексей 
Бывальцев. - И стоило приехать в Казань, как началось. Такое ощущение, что 
вся жизнь поменялась. Очень трудно было перейти на это время. Да еще 
перелет. 
- А что с перелетом?  
- Мы летим десять часов, так как у нас дозаправка. Мне трудно, да я еще летать 
боюсь. 
Тут во мне проснулся отличный психотерапевт. Всегда планировал 
попробовать себя в этой области. 
- Алексей, против Александра Свитова вам не страшно играть, а летать 
опасно? Не переживайте. Нет никаких поводов ждать опасность именно в этом 
месте. Опасность везде.  
Последняя фраза была лишней, но это мне теперь кажется. Впрочем, 
Бывальцев засомневался. 
- Со Свитовым не страшно, - начал аргументировать он. - Там один удар - все. 
- И тут один удар -и все, - поддержал я его. 
Алексей побледнел. Видимо, мне надо еще почитать какие-то книжки. 
Про Бывальцева я разговаривал с вице-президентом клуба Александром 
Филиппенко. Пристыдил, сказав, что менеджер не прочувствовал: не подписал 
контракт с Алексеем, пока он не забросил 18 шайб и не попал в десятку 
бомбардиров лиги. Теперь же придется переплачивать. 
Но у руководителя была другая версия. 
- У нас был разговор по поводу Бывальцева, - объяснил он. - Агент игрока 
вышел на нас, когда только турнир начался. Предложил условия. Мы были 
согласны, но при этом просили контракт на два года, ведь иначе нам было бы 
невыгодно. Он отказался. 
Правды, думаю, не найдешь. 
- Алексей уйдет в СКА! - пригрозил я. 
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- И мы уступим питерскому клубу, как это случилось с Артемом Зубом. 
Интересы сборной превыше всего и мы хотим дать возможность игроку 
выигрывать. 
- Но за компенсацию? - добавил я. 
- Разумеется, - развел руками Филиппенко. 
Что делать, если у нас так позволено? Надо пользоваться. 
Лица хоккеистов: Денис Кузьмин из "Амура", заливший кровью лед, но не 
уехавший в раздевалку. 
"АК БАРС" СЕГОДНЯ СИЛЬНЕЕ  
С первых минут матча стало понятно, что "Амуру" вряд ли удастся повторить 
подвиг. Во-первых, они вышли эмоционально опустошенными. Во-вторых, 
прошлую ночь в Казани тоже не дремали, а проводили различные собрания, как 
индивидуальные, так и общие. 
Правда, там доходило до курьезов. Так некоторым игрокам предъявляли 
совершенно нелепые претензии по поводу игровых моментов и хоккеисты 
очень грустили, что с них спрашивают не по делу. 
- Хоть телефон не отобрали, - подбодрил я одного. 
- Дай волю, они бы свет выключили на базе, чтобы мы никуда не разбегались, - 
протянул он. 
Но "Ак Барс" на данный момент просто сильней. Зинэтула Билялетдинов понял, 
что совершил ошибку, поставив Даниса Зарипова к Алексею Потапову и Артему 
Лукоянову. К ним он вернул Федора Малыхина. 
Спасибо WADA, что спасла для "Ак Барса" игрока, который бы отбывал штраф 
за нарушение численного состава. 
Кстати, еще об обстановке в "Ак Барсе". Когда я увидел Малыхина, то 
удивился, зачем же его взяли на выезд, если он не может играть. Федор 
промолчал. Ну ладно, там было "пятьдесят на пятьдесят". Но зачем взяли с 
собой Альберта Яруллина, у которого гипс на руке? 
Зато оставили дома Дмитрия Обухова. Но кто-то по ошибке взял его баул в 
Хабаровск - и техническим работником пришлось возиться с ненужными 
вещами. 
В общем, "Ак Барс" вышел другим на лед, но, кажется, что самим хоккеистам 
было неинтересно проигрывать и возвращаться на Дальний Восток. Все были 
сконцентрированными, все пластались, чего не хватало за день до этого. 
Впрочем, что я вам про "Ак Барс" рассказываю? Зинэтула Билялетдинов все 
четко сказал по игре на пресс-конференции. 
- Мы сделали определенные выводы, я считаю, что правильные. Готовимся к 
следующему матчу, - вот полная расшифровка его выступления. 
И добавить нечего. Выводы сделаны. Видимо, правильные. Спасибо за игру. 
Очень бесит, что Билялетдинов отбирает работу у журналистов, полностью 
описывая матч за нас. Вторая игра в Хабаровске как на ладони. 
МАСКОТ ГОЛУБЕВ  
А вот Андрей Мартемьянов и женщин поздравил, и объяснил, что не 
получилось. И даже признался, что он посадил в запас Александра Пикара, 
который запугал казанскую команду за день до этого. 
- Правда, он сказал, что у него травма руки, - пожал плечами тренер. - Все 
равно. Он нарушал игровую дисциплину. 
Я стоял в микст-зоне и пытался понять, о чем же говорить с ребятами. Никаких 
мыслей не было. После Билялетдинова добавить было нечего. Хорошо, что на 
экране включили матч "Трактор" - "Нефтехимик" - и ребята стали обсуждать 
драки. Всем было интересно. 



 

 

- О, а вчера Петерис Скудра заплакал, - увидел я Алексея Потапова из "Ак 
Барса". 
Напомню, что нижегородец Потапов в этом сезоне очень сильно конфликтовал 
с тренером, был исключен из состава, а затем обменян в Казань на таких 
условиях, с которыми избавляются от балласта. 
- Ой, я только услышал про это, - Потапов мог бы и сдерживать улыбку. - 
Пришли, пожалуйста, видео. Я очень хочу посмотреть. 
Хоть у кого-то будет хорошее настроение. 
Охрана не пускает Дениса Голубева в ночной клуб. 
Денис Голубев посмотрел драку, повернулся и вдруг вспомнил один момент. 
- Я сегодня на десять минут был удален. Знаете за что? - спросил он. 
Я понятия не имел. 
- Арбитр сказал, что я мешаю проведению матча, - ужаснулся он. 
- А вы?  
- Ну, отвечаю, конечно, я же маскот, просто так вышел на площадку, - ответил 
Денис. 
Нет, за такое, конечно, нельзя десять давать. Но к судьям в этой серии 
минимум вопросов. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/chuda-ne-budet-kazancy-
raspravlyayutsya-s-glavnym-geroem-regulyarki-1381376/ 

К заголовкам сообщений 

Кто подрезал "ястребам" крылья: Вестерлунд или сам Титов? 
(Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2018) 
"Авангард" вчистую проиграл "Салавату" и упустил преимущество в серии. Кто 
виноват? 
После поражения в третьем матче серии Эркка Вестерлунд был предельно 
уклончив. И без того не самый словоохотливый тренер всячески избегал 
конкретики. Отвечая на вопрос, почему в воротах не появился выведенный из 
списка травмированных Бен Скривенс он сослался на неидеальное состояние 
здоровья, но пообещал, что в этой серии канадца мы увидим. Кто бы мог 
подумать, что возвращение Скривенса произойдет так скоро? Попробовав в 
качестве первого номера Ивана Налимова и Андрея Кареева наставник 
уфимцев вернулся к тому, с чего начинал сезон. 
Не ответил Вестерлунд на вопрос и о том, что происходит со звеном Ткачева и 
Бурдасова. Этой парочке, которая по задумке должна была стать эдаким 
вторым фронтом атаки, который помогал бы легионерам, серия с "Авангардом" 
пока явно не удается. Травма Дмитрия Саюстова ударила по "Салавату" 
больнее, чем можно было ожидать. Без своего привычного центра 
потенциально ударное звено никак не может найти свою игру. И то, что 
Вестерлунд вслед за Кузьминым пробует с ними Майорова, который по своей 
природе ни разу не центральный нападающий, перед игрой казалось жестом 
безысходности. Кто бы мог подумать, что именно это трио сделает игру? 
Герман Титов будь его воля, ничего бы в составе "Авангарда" не менял. Разве 
что отсутствие Чада Ро складно укладывалось в логику событий. Матч под 
номером три американец провел откровенно слабо. А вот Ансель Галимов с 
Андре Петерссоном пропускали игру вопреки своей воле и желанию тренера. 
Один схлопотал дисквалификацию за бодания с Григорием Паниным а другой в 
который раз угодил в лазарет. Титов был вынужден вернуть в состав Николая 
Лемтюгова с Александром Пережогиным - двух форвардов, чья нынешняя 
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форма категорически идет вразрез с быстрым и мобильным хоккеем 
"ястребов". 
Уфа взяла свое вовсе не эстетскими комбинациями, а скоростью, выигранными 
у бортов единоборствами и по-настоящему кубковым поведением возле чужих 
ворот. "Авангард" же, вышедший вперед в серии за счет высокого темпа, 
сдулся на глазах подобно воздушному шарику. Вестерлунд угадал с партнером 
для Ткачева и Бурдасова, а вот крылья "ястребам", кажется, подрезал не он, а 
сам Титов. Вместо того чтобы больше задействовать Артема Манукяна и 
другую омскую молодежь, он вернулся к героям вчерашнего дня и прогадал. 

https://www.championat.com/hockey/article-3368307-salavat-julaev-pobedil-v-
omske-i-sravnjal-schjot-v-serii-avangardom.html 

К заголовкам сообщений 

Три джокера Вестерлунда. Как "Салават Юлаев" вернулся в серию (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 марта 2018) 
"Салават Юлаев" выиграл четвертый матч в Омске (4:2), сравняв счет в серии 
1/4 финала розыгрыша Кубка Гагарина в Восточной конференции до четырех 
побед. Сделать это Эркка Вестерлунд смог, пойдя на нетривиальные ходы, в 
том числе в поиске оптимального состава. О том, кто стал джокером в рукаве 
финского специалиста - в материале Максима Никерина. 
БЕН СКРИВЕНС, 29 сэйвов 
Канадский вратарь последний раз играл в КХЛ 10 января, пропустив три шайбы 
от "Северстали". Выигрывал Бен Скривенс с "Салаватом Юлаевым" последний 
раз и вовсе 4 декабря - три месяца назад! Неудивительно, что легионер попал в 
глубокий запас, уступив место Ивану Налимову и Андрею Карееву. Даже 
Олимпиада не смогла убедить тренерский штаб в том, что он должен быть 
первым номером в плей-офф. Да и нелогично было бы это - выпускать вдруг 
человека, чуть не завалившего для команды концовку чемпионата. 
Но, после того, как оба молодых вратаря провально стартовали в Кубке 
Гагарина, выбора у Эркка Вестерлунда не было - Скривенс вернулся в состав. 
Впервые в плей-офф омичи не сумели забросить больше двух шайб за матч. 
По воротам Скривенса бросали 51 раз из которых в створ попал 31. 29 
спасений канадца помогли "Салавату Юлаеву" победить и сравнять счет в 
серии. 
МАКСИМ МАЙОРОВ, два гола 
Заявка на четвертый матч "Салавата" с "Авангардом" удивила присутствием 
Максима Майорова в центре важнейшей тройки с Владимиром Ткачевым и 
Антоном Бурдасовым. Для этих снайперов нужен форвард с диспетчерскими 
качествами, а Майоров-то в качестве центрального никогда не играл.  
Однако ход Вестерлунда не просто сработал - Майоров перевыполнил план, не 
только сумев разыграть Ткачева и Бурдасова, но и забросив две шайбы в 
важнейшей игре.  
В четырех матчах плей-офф 28-летний нападающий забил столько же, сколько 
за весь регулярный чемпионат (3). Напомним, что у Майорова в этом году 
истекает контракт, и он может стать неограниченно свободным агентом. Если 
Максим продолжит в том же духе, то подпишет новый заранее, не оставаясь в 
неведении по окончанию сезона. 
ГРИГОРИЙ ПАНИН, три гола в трех матчах 
Панин - самый забивной защитник Кубка Гагарина. pic.twitter.com/d3GsMKO77A 
Защитника Георгия Панина брали под плей-офф. Причем, скорее для того, 
чтобы своим присутствием на льду и способностью к неординарным и жестким 
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поступкам он вносил смятение в стан соперника. В матчах с "Авангардом" он 
справляется с этой функцией, но параллельно вдруг открыл в себе снайперские 
возможности. Панин отличился в третьем матче подряд - раньше в его карьере 
такого не случалось. 
В четвертой игре с "Авангардом" Григорий мог отличиться как минимум дважды, 
но в первом случае Доминика Фурха спасла перекладина. На данный момент 
именно Панин - самый забивной защитник Кубка Гагарина. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/213459/ 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: с вратарями в "Салавате" беда, это сильно давит на полевых 
игроков (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2018) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
развитие событий в серии между "Салаватом Юлаевым" и "Авангардом". На 
данный момент со счетом 2-1 в противостоянии ведет омская команда. 
"Думаю, что "Салават" еще поборется, но с вратарями там беда. И это 
психологически очень сильно давит. Когда команда не уверена в тылах, то 
патроны трудно подносить. Хотя "Салават" - команда атакующая. Они 
надеялись на финнов, в Уфе говорили, что Эркка Вестерлунд сможет сделать 
хорошую оборону. Омск же играет более расслабленно. У "Авангарда" заиграли 
иностранцы, что здорово. Они заиграли и тащат за собой команду. На что 
надеялись, то и получают. Видна работа Германа Титова, он сумел настроить 
команду. А в Уфе играет только звено легионеров, и это удивительно. 
Выпадает вратарская позиция, а в плей-офф это самая главная вещь. Вратарь 
задает тонус игре. Когда команда уверена, и нападение по-другому играет", - 
сказал Кожевников в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владиславом 
Уткиным. 

https://www.championat.com/hockey/news-3368097-kozhevnikov-s-vratarjami-v-
salavate-beda-eto-silno-davit-na-polevyh-igrokov.html 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Новиков о работе Скудры в "Торпедо": нет отдачи, смена тренера пойдет 
на пользу (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2018) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков предположил, что после вылета из 
плей-офф от "Локомотива" руководству "Торпедо" стоит подумать о смене 
главного тренера. За пять лет работы Петериса Скудры в клубе команда 
неизменно становилась участником плей-офф, но лишь однажды сумела 
преодолеть барьер первого раунда. 
"Скудре удалось создать боевую команду. Каждый соперник, который играет с 
"Торпедо", понимает, что легкой прогулки у него не будет. Что касается этой 
серии, то, конечно, Ярославль стоит выше по статусу, чем "Торпедо". Юрий 
Яковлев создал хоккейную империю, и это является примером развития хоккея 
для регионов. Мы не говорим о финансовых возможностях, мы говорим о 
философии подхода и идее, что в Нижнем Новгороде тоже есть. Но отдачи там 
нет. 
Нужно ли менять Скудру? Мне кажется, что любой тренер, который работает с 
командой более четырех лет, исчерпывает себя. Здесь может быть ротация 
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тренерских кадров, и она пойдет на пользу. Мы не говорим, кто плохой, а кто 
хороший, но есть сама жизнь. Человек на своем месте начинает закисляться. 
Глаз замыливается, хватка не та. Поэтому случается так, что надо менять 
место работы", - сказал Новиков в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Владиславом Уткиным. 

https://www.championat.com/hockey/news-3368061-novikov-o-rabote-skudry-v-
torpedo-net-otdachi-smena-trenera-pojdjot-na-polzu.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2018 

• Sport.ру, Москва, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Слезы от бессилия. Почему Скудре пора уйти (Чемпионат.com, Москва, 8 
марта 2018) 
Настал момент уйти из "Торпедо" и посмотреть хоккей со стороны. 
Два года назад, после поражения в третьем матче серии с ЦСКА Дмитрия 
Квартальнова главный тренер "Торпедо" выдал на пресс-конференции фразу, 
которую вполне можно было разместить на гербе клуба. 
"Нужно впяривать и вх**ривать", - процитировал Петерис Скудра мало кому 
известного тренера Владимира Мариничева с которым он в середине нулевых 
пересекался в "Химике". 
Все эти годы хоккей "Торпедо" при Скудре соответствовал этому не самому 
цензурному, но максимально понятному лозунгу. На протяжении пяти лет 
работы в Нижнем Новгороде он пытался привить своим игрокам бесстрашие, 
возводя его в культ. 
Вчера, во время четвертого матча серии с "Локомотивом", нижегородские 
болельщики растянули на трибунах "Нагорного" баннер. Его содержание точь-в-
точь повторяло легендарную реплику Скудры. 
И разве кто-то скажет, что игроки "Торпедо" не следовали заветам своего 
наставника? Ни в одном из матчей с "железнодорожниками" они не уступили 
более чем в одну шайбу. Дома и вовсе нижегородцы сопернику не проиграли, 
если брать только основное время. 
Не уступили нижегородцы и по традиционным "мужским" показателям. Только в 
одной игре - самой первой - "Локомотив" сумел перебить команду Скудры. Во 
всех остальных матчах "автозаводцы" превзошли соперника по силовым 
приемам. Что это, если не "впяривать и вх**ривать"? 
Так почему же Петерис, придя на последнюю пресс-конференцию сезона, не 
мог сдержать слез? Брутальный тренер, от чьих криков впору плакать игрокам, 
судьям и соперникам, сам поддался эмоциям. Четвертый раз за последние пять 
лет он не смог пройти с "Торпедо" дальше первого раунда. 
Как и два года назад, по левую руку от Скудры сидел его друг. Квартальнов 
всем видом показывал, что не радуется этой победе. Отдавая должное своему 
бывшему соратнику, Дмитрий Вячеславович выглядел даже виноватым. Не был 
его "Локомотив" настолько сильнее "Торпедо", чтобы выиграть серию 4-0. 
Почему же Квартальнов идет дальше, а Скудра в очередной раз остается на 
кубковой обочине? Тренеры-единомышленники, когда доходит дело до плей-
офф, оказываются на разных полюсах. Раньше это можно было списать на 
разницу в возможностях. Если для "Торпедо" провалом считается вылет в 
первом раунде, то для сверхукомплектованного ЦСКА времен Квартальнова - 
любой исход, кроме выхода в финал. 
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Но есть еще один нюанс. Квартальнов, каким бы упертым человеком ни был 
(как-никак, овен по знаку зодиака), за месяцы без работы кое-что пересмотрел. 
Он не вернулся из вынужденного отпуска демократом с тягой к кружевному 
советскому хоккею, но его "Локомотив" представляется все же более гибкой и, 
что немаловажно, смотрибельной командой, чем ЦСКА. 
Можно долго рыться в причинах сухого поражения нижегородцев от 
"Локомотива". Впору будет вспомнить и шесть минут штрафа Геннадия 
Столярова в первой игре. Капитан свою команду откровенно подвел. Так и 
тянет бросить камень в огород лидеров. Где всю серию был Каспарс 
Даугавиньш ? Почему Денис Паршин даже после второго шанса от Скудры, не 
стал вожаком "оленей"? 
Получая и зарабатывая (что немного разные вещи) шансы, нижегородцы ими 
бездарно разбрасывались. Кто-то кивнет исключительно на мастерство, но 
быть может, дело немного в другом? Исполнителей в составе волжан хватает. 
Да только нацелены они на то самое "впяривать и вх**ривать". А когда даже 
прирожденному снайперу ничего не остается, кроме как втыкаться и бросать от 
борта при первой возможности, голевое чутье притупляется. 
Посмотрите, с каким процентом "Торпедо" реализовывало большинство в этой 
серии. 8,3%! 1 из 12 попыток! Разве можно с такими показателями вообще на 
что-то рассчитывать? Год назад в серии с "Динамо" было 2 из 18. Все это 
вотчина тренера. Более того, по моему убеждению, команда, заточенная только 
на борьбу и самопожертвование, не может по щелчку пальцев переключаться и 
выдавать на заказ креатив. 
За годы работы Скудры в Нижнем Новгороде, а это уже пять лет, вокруг него 
накопилось немало как сторонников, так и ярых противников. Некоторые после 
неудач последних двух лет перешли из одной категории в другую. Петерису 
ставят на вид и примитивный хоккей, и недостаточное внимание молодежи, 
хотя на каждого Шуракова с Руденковым приходятся свои Ураков и Веряев. 
Однако ни у кого из тренеров в КХЛ не было такого доверия и почти 
безграничного карт-бланша от руководства. Как получил Петерис в свой первый 
год возможность разогнать прежний состав и набрать игроков по своему вкусу, 
так и продолжал подобную практику каждое межсезонье. Ему грех жаловаться 
на условия, а давление в Нижнем Новгороде не сравнить с тем, которое есть в 
топ-клубах. 
Увы, даже в таких, почти тепличных, условиях Скудра толком ничего не 
добился. Почему "увы"? Все же главный тренер "Торпедо" - один из самых 
искренних и преданных игре людей в нашем хоккее. Но нет смысла вспоминать, 
как хороша его команда была в регулярном чемпионате. Потому что для самого 
Петериса как убежденного максималиста нет другого мерила, кроме плей-офф. 
Скудра так и не смог слепить из "Торпедо" эдакого кахаэловского Робина Гуда. 
Нижегородцы обещали стать самой ненавистной командой для топ-клубов, но 
за три серии с СКА, ЦСКА и "Локомотивом" зацепили всего два матча. Что 
изменится, если Петерис останется в Нижнем Новгороде? Опять выгонят тех, 
кто не прошел проверку плей-офф, наберут новых игроков, которым главный 
тренер выпишет очередной оммаж, а потом разочаруется. Все это напоминает 
День сурка, бесконечные хождения по кругу. 
Кто должен разорвать этот порочный круг - вопрос второстепенный. Было бы 
идеально, если бы "Торпедо" и Скудра расстались с формулировкой "по 
обоюдному согласию". Без претензий с одной стороны и покаяний с другой. В 
Нижнем Новгороде назрели перемены, а Петерису впору взять пример со 
своего друга Квартальнова. 



 

 

Немного отдыха, а возможно и работы на телевидении, в чем Скудра 
совершенно органичен, ему точно не повредят. Именно возможность 
посмотреть хоккей со стороны, а не очередная перестройка "Торпедо" или 
новый проект, может натолкнуть Петериса на мысль, что просто "впривать" для 
побед уже мало. Скудре кровь из носу нужны новые идеи, которые не добыть в 
каждодневной рутине. 

https://www.championat.com/hockey/article-3368099-peteris-skudra-dolzhen-ujti-s-
posta-glavnogo-trenera-torpedo.html 

К заголовкам сообщений 

В тисках диктатора. Почему Скудра больше не нужен "Торпедо" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 марта 2018) 
Клубу из Нижнего Новгорода нужны серьезные перемены. 
ПРОВАЛЬНАЯ СЕЛЕКЦИЯ И БЕЗГРАНИЧНЫЙ КРЕДИТ ДОВЕРИЯ  
Пять полных сезонов Петерис Скудра отработал в роли наставника "Торпедо". 
По меркам КХЛ, срок не просто серьезный, а выдающийся. Мало кто из 
тренеров КХЛ так надолго задерживается в одном клубе - при первой же осечке 
специалисту указывают на дверь. Исключение одно - Зинэтула Билялетдинов. 
Но ему, в отличие от Скудры, дважды удавалось выигрывать Кубок Гагарина с 
"Ак Барсом". 
Чего за пять лет в "Торпедо" добился латвийский тренер? Да, собственно, 
ничего особенного. В актив можно занести лишь сезон-2015/16, где 
нижегородцам удалось добраться до полуфинала Западной конференции. 
Других глобальных подвигов за столь внушительный срок Скудра не совершил. 
Но должности своей не лишился и отпахал пятилетку от звонка до звонка. 
Кредиту доверия главкома "Торпедо" можно только позавидовать. В Нижнем 
Новгороде ему позволяли заниматься не только тренерской работой, но и 
селекцией. Скудра ежегодно пачками менял хоккеистов, очень быстро 
прощался с неугодными и находил им замену. Показательным в этом плане 
было нынешнее межсезонье, когда Петерис вернул в свою команду целый ряд 
игроков, которые не подошли ему годами ранее. Что это было: признание 
собственной ошибки или результат безысходности? 
Селекционная чехарда коснулась и легионеров. По ходу сезона-2017/18 в 
"Торпедо" побывало девять (!) иностранцев и только двум из тех, кто начинал 
чемпионат, - белорусу Сергею Костицыну и латвийцу Каспарсу Даугавиньшу 
удалось не вылететь из клуба по ходу регулярки и задержаться до окончания 
плей-офф. 
Избавившись от Муршака, Тичара, Гарбутта и Еглича, Скудра лишь признался в 
собственной селекционной некомпетентности, а также неумении находить 
подход к хоккеистам. Тот же Муршак, который две недели назад практически в 
одиночку тащил на себе сборную Словении в Пхенчхане, что ли слабый 
нападающий? 
Однако неразбериха с легионерами - лишь полбеды. Скудра убрал из 
"Торпедо" и местных игроков, которые много лет служили родному клубу. Этим 
он лишил волжскую команду самых главных органов - хребта и сердца - и 
сделал ее как никогда уязвимой психологически. 
Тренер поругался с многолетним капитаном и заводилой - Алексеем 
Потаповым. Нападающий устал терпеть постоянные оскорбления и унижения 
молодых хоккеистов со стороны Скудры, заступился за партнеров и высказал 
тренеру все свое недовольство, за что был выставлен из "Торпедо". 
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Универсал Потапов очень быстро нашел новое место работы и оказался в "Ак 
Барсе". Шанс доказать свою правоту представился очень быстро. Под занавес 
регулярки нападающий в очном противостоянии с "Торпедо" забросил три 
шайбы в ворота бывшего клуба. Но извлек ли Скудра из этого урока хоть какую-
то пользу? 
"ТОРПЕДО" РАЗУЧИЛОСЬ ЗАБИВАТЬ  
За пять лет "Торпедо" Скудры в плане результативности катилось по 
наклонной. В нынешнем чемпионате в 56 матчах волжане отличились лишь 116 
раз - чуть больше двух шайб в среднем за игру. Но в четырех прошлых сезонах 
результат был намного лучше - около 150 голов. Что же произошло с игроками 
"Торпедо"? Неужели они разучились забивать? 
Конечно, нет. Скудра зажал их в свои тиски настолько сильно, что даже 
сильнейшие нападающие играли без права на ошибку и боялись рисковать, 
например, обыгрывая "один в один". Каждая оплошность могла обернуться для 
них потерей места в основном составе и неминуемой отправкой в запас или 
фарм-клуб. Из-за этого игра "Торпедо" в атаке выглядела беззубой. Хоккеисты 
входили в чужую зону преимущественно через вброс и всякий раз 
перестраховывались. Откуда взяться голам и уж тем более красивым 
комбинациям? 
"ЧУЖИЕ" ИГРОКИ  
Не сумел Скудра найти правильный подход и к самим хоккеистам. Сделать так, 
чтобы они бились не только за хорошую зарплату, но и за своего тренера. А все 
потому, что Петерис обращался с ними как с чужими. Регулярно поливал 
грязью и жестко материл на скамейке. Будет ли после этого игрок прыгать 
головой под летящую шайбу и ложиться костьми за такого специалиста? На 
короткой дистанции такая тактика может сработать, на длинной - конфликты 
неизбежны. 
Как обратный пример - Олег Знарок. Его чемпионское "Динамо" держалось 
именно на коллективизме и невероятной силе духа. Та команда жила единой 
семьей: каждый знал, что тренер готов в любой момент перегрызть глотку тому, 
кто посмеет оскорбить его хоккеиста. Недаром Знарок называет игроков 
"своими мальчишками". 
А для Скудры торпедовские игроки никогда не были "своими". Латвийский 
специалист воспринимал их как материал, который в случае выработки всегда 
можно заменить на новый, а о старом очень быстро забыть. Игроки это 
чувствовали, что неминуемо влияло на результат. 
СКАБЕЛКА ИЛИ АНДРИЕВСКИЙ?  
Беззубый хоккей и жесткий авторитарный подход к игрокам со стороны Скудры 
уже изжили себя. "Торпедо" нужен другой, более демократичный и гибкий 
тренер. Нижегородцы были хороши в матчах с более сильными клубами, 
которые проповедовали атакующий хоккей и позволяли волжанам действовать 
вторым номером. А в плей-офф, когда торпедовцам требовалось изменить по 
ходу матча рисунок игры, это оказалось невозможно - у Скудры не было других 
тактических вариантов, кроме привычного. 
Кто может сменить Скудру? Поговаривают, что на его место может прийти кто-
то из белорусских тренеров - Андрей Скабелка или Александр Андриевский. 
Кандидатура первого для нынешнего "Торпедо" - неоднозначный вариант. 
Скабелка не раз сталкивался с проблемой выстраивания отношений внутри 
коллектива еще на заре карьеры в Белоруссии. Продолжились они и в 
командах КХЛ. И в "Сибири", и в "Авангарде" тренер успел нажить себе немало 
врагов среди хоккеистов. Хоккеисты за времена правления жесткого диктатора 



 

 

Скудры уже устали от пудовых оков. Им бы от них избавиться и вдохнуть глоток 
свежего воздуха. 
Поэтому Андриевский - более разумный и приемлемый выбор. Его "Адмирал" 
на протяжении трех последних лет был одной из самых стабильных команд на 
"Востоке" и с весьма скромным бюджетом и составом дважды подряд выходил 
в плей-офф. В этом сезоне во Владивостоке наступили тяжелые времена и 
начались большие проблемы с финансированием. В такой ситуации 
Андриевский работать не смог и покинул дальневосточный коллектив. 
В Белоруссии он пользуется огромным авторитетом. Не возникало у него 
проблем в выстраивании коммуникации и с игроками "Адмирала". Ни один 
хоккеист не отзывался о тренере плохо. "Мужик", как его называют на родине, 
предельно честен, конкретен и не двуличен. Команды Андриевского всегда 
отличались высокой дисциплиной и крепким характером. Да и его самого 
хоккеисты уважают. 
При всей своей требовательности Андриевский достаточно демократичен, 
всегда готов выслушать игроков и пойти на компромисс. Этих качеств тому же 
Скудре не хватало. 
В ближайшее время совет директоров "Торпедо" подведет итоги сезона и 
примет решение касательно будущего тренерского штаба команды. Кажется, 
что дни Скудры сочтены - своего максимума в волжском клубе он уже добился. 
В Нижнем Новгороде настало время перемен. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/v-tiskah-diktatora-pochemu-skudra-
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Скудра устал. Ему нужно уходить (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 
2018) 
"Торпедо" всухую проиграло серию ярославскому "Локомотиву". Разбираемся в 
причинах такого выступления команды Петериса Скудры. 
Провальная селекция 
То, что "Торпедо" вряд ли ждет что-то хорошее, стало понятно уже летом. 
Скудра, пользуясь извечным карт-бланшем, практически полностью перекроил 
состав клуба. Причем, некоторые хоккеисты пришли в "Торпедо" уже по 
второму кругу - Сергей Костицын, Максим Кондратьев, Денис Паршин и вратарь 
Иван Лисутин. Самым эпичным вышло приглашение Кондратьева, который был 
отчислен из команды еще до начала регулярного чемпионата.  
Этот чемпионат вообще получился для "Торпедо" богатым на переходы. По 
ходу сезона Скудра избавился от десятка хоккеистов и пригласил больше 
десятка хоккеистов и почти столько же пригласил. Всего через "Торпедо" 
прошло почти 50 (!) хоккеистов. Среди громких трансферов уже по ходу 
регулярного чемпионата можно выделить уход капитана Алексея Потапова, 
который всю свою карьеру провел в "Торпедо". Жесткий центральный 
нападающий перешел в "Ак Барс" и хорошо вписался в схемы Билялетдинова, 
а матч против нижегородского клуба провел настолько вдохновенно, что сделал 
первый хет-трик в своей карьере на уровне КХЛ. 
Покинул команду и один из самых талантливых воспитанников "Торпедо" Артем 
Аляев, но тут надо сказать, что в этом виноват не только тренер, но и сам 
хоккеист, который не смог закрепиться и в московском "Спартаке", куда он 
отправился в обмен на Юрия Сергиенко. 
Отдельным поводом для разговоров стал и легионерский вопрос. Еще перед 
началом регулярки из "Торпедо" "ушли" шведа Йона Нормана, по ходу сезона в 
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"Торпедо" то приходили словенцы, то уходили, в итоге через Нижний Новгород 
прошел почти весь цвет словенского хоккея - Ян Муршак, Жига Еглич, Рок 
Тичар и Роберт Саболич. Разве что Копитар в "Торпедо" не сыграл. Муршака 
приглашали в Нижний на солидные деньги и ждали от него многого, но его 
выступление на нижегородской земле оказалось разочаровывающим. Но на 
Олимпиаде Муршак сыграл здорово, а сейчас прекрасно выступает в Шведской 
лиге.  
Впрочем, вопросы о селекции "Торпедо" в этом сезоне вопросами и останутся. 
Свои решения Скудра не комментировал, он уже летом закрылся от 
журналистов и остался верен себе до конца сезона. 
Предопределенное поражение 
На самом деле поражение "Торпедо" от "Локомотива" было предопределено 
еще в тот момент, когда стало ясно, что на "Йокерит" нижегородцам выйти не 
получится. Впрочем, и с финнами торпедовцам пришлось бы крайне сложно, 
поскольку нынешняя команда почти во всем уступает "Торпедо" времен плей-
офф сезона 2015-2016. 
К этому плей-офф "Торпедо" подошло на 5-м месте в таблице Западной 
конференции, имея при этом огромные игровые проблемы. Нижегородцы мало 
забрасывали даже слабым командам, а в матчах против лидеров часто 
сыпались, и к концу сезона "Торпедо" подошло с внушительной отрицательной 
разницей заброшенных и пропущенных шайб.  
И неудивительно, что "Торпедо" в итоге уступило "Локомотиву" без особой 
борьбы. Хотя и ярославцы не выглядит сейчас командой, которая способна 
решать серьезные задачи. Да, есть неплохие мастера, есть талантливые 
молодые хоккеисты, пришел в команду амбициозный тренер, но ярославский 
ансамбль пока играет в разнобой. Но и того, что сейчас есть у Ярославля 
хватило для победы в четырех матчах подряд. 
Достаточно сказать о том, что "Локомотив" был абсолютно худшей командой 
КХЛ в регулярном сезоне по "убийству" меньшинства, и многие говорили, что 
это будет проблемой команды Квартальнова в плей-офф, но и тут нижегородцы 
показали себя с наихудшей стороны, реализовав лишь одну попытку. В 
заключительном матче серии во втором периоде команда Скудры сразу 9 минут 
играло в расстановке 5 на 4, причем одно из удалений было 5-минутным, но так 
и не смогли распечатать Мурыгина. 
"Автомобилисту" нужно беречься Скудры 
Околохоккейные круги отправляли Скудру в "Автомобилист" еще в декабре. Но 
уже тогда было известно, что екатеринбуржцы параллельно рассматривали 
еще и кандидатуру Мартемьянова, который в этом сезоне на славу потрудился 
в хабаровском "Амуре" и сумел вывести дальневосточников в плей-офф, 
несмотря на то, что в их составе не так много мастеровитых хоккеистов.  
Также появилась информация, что в Екатеринбурге заинтерисовались и 
услугами Ильи Воробьева, который остается без клубной работы после ухода 
из "Магнитки". Пока неизвестно, насколько эти разговоры близки к правде, но 
ясно одно: "Автомобилисту" стоит хорошенько подумать перед тем, как 
предлагать Скудре контракт.  
В этом сезоне уральцы показывают интересный хоккей, в составе много 
креативных, техничных игроков. Совсем недавно стало известно, что в 
"Автомобилист" перейдет и лучший бомбардир "Нефтехимика" Дэн Секстон. 
Что может дать таким игрокам Петерис Скудра, хоккей которого базируются на 
абсолютно других принципах? Ничего. Да и вряд Олег Гросс доверит правление 
тренеру, поведение которого трудно спрогнозировать. Это в условиях 



 

 

нижегородской вольницы Скудре прощалось все и позволялось все. Там, где 
есть серьезные руководители, такое не допускается. 
Впрочем, независимо от того, есть ли у Скудры предложения или нет, уходить 
из "Торпедо" ему нужно уже сейчас. И селекция, и регулярный чемпионат, а уж 
тем более игра в плей-офф показали, что Скудре уже нечего предложить 
"Торпедо". Команда выглядела откровенно уставшей от тренера, не менее 
апатичным выглядел и Скудра.  
Все сходится. И ему, и "Торпедо" это расставание пойдет только на руку.  
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Пять причин любить челябинский "Трактор" (Sports.ru/tribuna, Москва, 8 
марта 2018) 
1. Популярность хоккея в Челябинске  
Челябинск по праву называется Меккой отечественного хоккея. В принципе, 
столица Южного Урала сама по себе является очень спортивным городом. Так, 
по данным 2014 года Челябинск вошел в десятку самых обеспеченных 
спортшколами городов России. На 100 тысяч жителей города (а всего 
население на 2017 год составляло 1 198 858 человек) приходится семь 
спортивных учреждений. 
Хоккей же является безусловно самым популярным видом спорта в 
Челябинске. В городе базируется пять профессиональных хоккейных клубов: 
"Трактор" в КХЛ, "Челмет" в ВХЛ, "Белые Медведи" в МХЛ-А, "Мечел" в МХЛ-Б и 
"Белые Медведицы" в Чемпионате России среди женских команд. Также 
существует несколько хоккейных школ, основные из которых это "Хоккейная 
школа Трактор", "Хоккейная школа Челмет", "Хоккейная школа Сергея 
Макарова" и "Хоккейная школа Сигнал". 
Однако количество клубов и школ вряд ли раскрывает, насколько 
действительно популярен хоккей в Челябинске. Тут интереснее послушать 
настоящего фаната хоккея, человека, искренне и по-простому 
рассказывающего о любимом деле. 
В конце 2015 года воспитанник челябинского хоккея и один из ведущих игроков 
клуба НХЛ "Вашингтон Кэпитэлз" Евгений Кузнецов рассказал на популярном 
североамериканском сайте The Players Tribune о своем хоккейном детстве. 
Приведу здесь лишь несколько предложений из той статьи. 
"Как сильно я люблю хоккей? Это я вам даже не могу описать. Ну вот, 
например, в России у нас не было рождественских каникул, но были 
новогодние: с 31 декабря по 3 января все закрыто. Даже хоккейная школа. Это 
были худшие дни в моей жизни. Четыре дня без хоккея, полный депрессняк! Я 
даже спать не мог. Сидел, смотрел ролики с Ковалевым на YouTube. 
Я думаю, многие люди в Канаде меня поймут. Хоккей в моем родном 
Челябинске - религия. Только один спорт. Хоккей" 
Вообще, рекомендую эту статью прочитать полностью. Получилась она доброй 
и искренней. 
2. Воспитанники челябинской школы  
Про воспитанников челябинского хоккея можно не то что отдельную статью, а 
целую серию статей написать. 
Взять хотя бы Сергея Макарова - выдающегося хоккеиста, введенного в зал 
славы ИИХФ (международной федерации хоккея) и в Зал хоккейной славы в 
Торонто, в котором Макаров стал лишь седьмым представителем из России. 
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Или Вячеслава Быкова, олимпийского чемпиона и человека, впервые за долгие 
годы принесшего России золото чемпионата мира в памятном Квебеке в 2008 
году, где он вместе с Игорем Захаркиным возглавлял национальную сборную. 
Это сейчас любая медаль кроме золотой воспринимается нашим болельщиком 
с кислой миной, а вылет в четвертьфинале сочинских игр от финнов - трагедией 
национального масштаба. Но я помню те дни, когда я, будучи еще школьником, 
наблюдал за выступлениями национальной сборной в конце 90-х и начале 
2000-х, когда мы даже в четвертьфинал выйти не могли, а выход в финал на 
ЧМ-2002 стал для меня настоящим праздником (хоть и испорченным 
поражением в решающем матче). Та же победа в Квебеке стала во многом 
поворотной. 
Можно взять все того же Евгения Кузнецова, одного из самых нестандартных 
игроков НХЛ на данный момент, который является ярчайшим представителем 
челябинской школы современных дней. 
Я специально представил людей из разных поколений - школа что тогда, что 
сейчас поставляет мировому хоккею классных игроков, известных на весь мир. 
Перечислять всех мне попросту страшно - я наверняка кого-нибудь забуду. 
Можно просто напомнить, что в составе сборной России на Олимпиаде 
чемпионами стали главный тренер Олег Знарок, а также игроки Никита 
Нестеров, Николай Прохоркин и Вячеслав Войнов. Все они - воспитанники 
челябинского хоккея. 
Ну а сейчас внимание челябинских болельщиков прикованы к новым юным 
талантам: 20-летнему Марселю Шолохову и особенно к 18-летнему Виталию 
Кравцову. Последний уже здесь и сейчас оправдывает доверие тренерского 
штаба, выпускающего его в большинстве и в ведущих сочетаниях в 
ответственные моменты встреч на вылет. Так, например, Кравцов принес 
победу в овертайме первого матча с нижнекамским "Нефтехимиком". 
3. Болельщики  
Болельщикам "Трактора" можно посочувствовать. Еще относительно недавно 
челябинская команда была одной из ведущих в КХЛ, добиравшаяся в сезоне 
2012/13 до финала Кубка Гагарина. Однако после того успеха достижения 
команды пошли на спад. 
Сегодняшний "Трактор" ближе к крепким середнякам восточной конференции, 
показывающий при нынешнем главном тренере Анваре Гатиятулине строгий 
хоккей, который скучноват, но дает результат. Но здесь я бы не винил тренера. 
Тут стоит рассказать одну историю, случившуюся в ходе последней регулярки в 
матче с ЦСКА. На комментарий после третьего периода вышел игрок 
"Трактора" Данил Мамаев. Его интервью вызвало весьма бурную реакцию в 
сети, особенно среди челябинских болельщиков. На вопрос корреспондента: 
"Что происходит, почему команда проигрывает?", защитник ответил: "Все 
нормально! Сейчас, может, отыграемся". Равнодушие - то, что болельщики не 
прощают. Но пикантность ситуации добавляет тот факт, что жена Мамаева 
приходится дочерью президента клуба из Челябинска. Так что не исключено, 
что формировать состав приходится под чутким руководством высшего 
начальства. 
Нет, к счастью, тренерский штаб все равно находит место в составе для юных 
дарований вроде Кравцова. Но самое главное в этом - преданность 
болельщиков клубу несмотря ни на что. Хотя как может быть иначе в городе с 
такой популярностью хоккея? 
Ледовая арена "Трактор" - вторая по заполняемости арена КХЛ. В среднем на 
игры челябинского клуба приходит 7069 болельщиков (при вместимости в 7500 
человек), что составляет 94,3% заполняемости стадиона. По этому показателю 



 

 

Челябинск обошел такие хоккейные города как Нижний Новгород (93,7%), 
Новосибирск (93,4%), Хабаровск (92,6%) и Магнитогорск (91,3%). Единственный 
город, которому уступил Челябинск, это Санкт-Петербург (96,2%). 
4. Софья Гудим  
Хоккей можно любить бесконечно, но на каждый яркий матч обязательно 
приходится матч скучный и совершенно невзрачный. Даже самому 
искушенному фанату тяжело смотреть все матчи игрового дня. Но у 
челябинского "Трактора" есть припрятанный в рукаве козырь. 
Зрители КХЛ ждут окончания периодов в Челябинске, чтобы увидеть интервью 
за авторством Софьи Гудим, работающей корреспондентом на ледовой арене 
"Трактора". 
В челябинский "Трактор" Гудим устроилась работать в сентябре 2016 года. До 
того момента с хоккеем ее мало что связывало. Но теперь девушка помнит 
номера и имена игроков, ознакомлена с таблицей, смотрит матчи. 
Одной из отличительных черт Софьи Гудим - ее уникальные наряды, которые 
она шьет вместе со своей подругой. Один из таких нарядов сделал огромную 
рекламу КХЛ на всю отечественную сеть: МДК, Пикабу, Лепра и другие паблики 
понесли кадры с ее флэш-интервью на домашнем матче "Трактора" со 
"Спартаком". 
Но вообще, чуть ли не каждый наряд Гудим заслуживает подобной реакции 
пабликов. 
Наверно, 18-летнему Виталию Кравцову на льду будет поуютнее. 
А в январе этого года Гудим была приглашена на матч всех звезд в качестве 
тренера одной из четырех участвующих команд. Да, в каждой из команд была 
яркая девушка в качестве тренера, но интрига, какой же наряд будет на этот 
раз, была связана только с Софьей Гудим. 
5. Хоккеисты "Трактора " в детском онкоцентре  
Ни одна современная хоккейная команда не должна обходиться без 
благотворительных акций. 
Челябинский клуб отрядил двух игроков посетить детский онкоцентр, чтобы 
вручить подарки и пообщаться с юными болельщиками, уже столкнувшимися с 
большими неприятностями в их еще едва начавшейся жизни. 
Простой шаг от клуба, но творящий большое дело.  
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Обзор дня: Выбьет ли восьмая команда первую? Плей-офф КХЛ созрел 
для сенсаций (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 марта 2018) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Петерис Скудра вчера не смог сдержать слез после поражения от 
"Локомотива", и через какое-то время это войдет в историю, как один из самых 
трогательных моментов плей-офф. Его можно понять. Скудра - один из самых 
стильных тренеров нашей лиги. Человек сложный, иногда невыдержанный, но 
любящий хоккей и всегда жаждущий чего-то добиться. Помню, как мы 
встретились в Хельсинки сразу после его назначения в "Торпедо". Поздравил, а 
потом спросил про какого-то игрока. "Если он будет и дальше так играть, то я 
его выгоню, и о нем все забудут", - внезапно жестко ответил он и объяснил, 
почему так случится. 
Вот, думаю, нормально. Задал простой вопрос, да и до старта чемпионата было 
еще далеко. Но Скудра такой. Во время тренировки и игры ты должен умереть 
и отработать каждую копейку, которую клуб тратит на тебя. Закончилась работа 
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- живи, как хочешь. Вне льда Скудра - милый человек, любящий свою собаку, 
который, знаю, помогал приютам с бездомными животными. И мне было жаль 
видеть его вчера после игры. Но не отнимешь и того, что в этом сезоне у 
Петериса была самая слабая команда за последние несколько лет. Я летом 
говорил об этом и сейчас готов повторить. Это счастье, что они попали в плей-
офф. Но первый раунд - предел нынешнего "Торпедо". 
СКАНДАЛ  
В паре между "Трактором" и "Нефтехимиком" предсказуемо жарко. Нижнекамцы 
неожиданно для многих вообще ничего не могут поделать в борьбе с 
искушенным Анваром Гатиятулиным. В среду случился самый грубый матч в 
истории плей-офф. Нет, а чего вы ждали-то? Думаете, что игроки Андрея 
Назарова будут спокойно проигрывать, ничего не меняя? Если вы так думаете, 
значит, просто не знаете Назарова. 
Конечно, его команда стала устраивать потасовки, никто не хочет быть на 
месте Дэна Сэкстона и Эрика Густафссона, которые разочаровали тренера в 
одном матче и оказались чуть ли не на трансфере. Секстон-то себе работу 
найдет, а многие в клубе и не найдут хорошего варианта. Но и директор 
"Трактора" Иван Сеничев неправ. Не надо писать открытые письма, да еще 
обвинять тренера "Нефтехимика" бог знает в чем. И, естественно, Назаров 
ответил жестко, даже грубо. Типа, не лезь вообще, если ничего не понимаешь. 
А на какую реакцию вы рассчитывали? Обыгрывайте и старайтесь 
восстановиться. Это война. 
РЕШЕНИЕ  
В серии СКА - "Северсталь" не обошлось без скандала. Нельзя было 
засчитывать шайбу в ворота череповецкого клуба в овертайме. Был просмотр, 
надо было смотреть внимательно, так как сейчас все уже видели, что в 
последней атаке шайба покинула зону череповецкого клуба. Офсайд, надо 
отменять взятие ворот. Но лайнсмены Александр Садовников и Дмитрий Сивов 
ничего не заметили. И я прекрасно понимаю природу этого решения. 
К сожалению, в лиге сложилось мнение, что лучше уж ошибиться в пользу СКА, 
чем в пользу их соперника. Если ты невольно помог армейцам, то ничего 
страшного, тебя простят и даже если накажут, то не очень сильно. А судьбу 
Вячеслава Буланова никто повторить не хочет. Он-то нашел работу в Чехии, но 
это же исключение. 
Когда мы спорим с главным арбитром лиги по поводу арбитров, то я как раз и 
называю эту главную проблему его корпуса. Он не согласен, говорит, что 
подобного не бывает. Но в Череповце мы снова убедились, что существует 
страх принять неправильное решение не в пользу СКА. 
СЕНСАЦИЯ  
"Амур" обыграл "Ак Барс" в серии и сократил отставание в счете. Уже точно 
будет пятая игра, но по-прежнему фаворит казанский клуб. И знаете, почему в 
первую очередь? Казанцы могут оставить в запасе Даниса Зарипова или 
использовать его неправильно. У Андрея Мартемьянова выбыл защитник 
Виталий Атюшов, и всю ночь он думал, что же теперь делать. То есть у команд 
- разные условия. При этом Мартемьянов точно в открытую не будет говорить, 
а я же мол просил купить того или того. Не купили и ладно. 
Но я думаю, что все затянется. Хабарочане как-то уж слишком легко 
справились с огромным количеством меньшинства, чем существенно 
подорвали уверенность в себе игроков "Ак Барса". Нервничает и Зинэтула 
Билялетдинов - это бросается в глаза. Он уже недоволен своими помощниками 
и даже не старается скрыть это. Давно в лиге восьмая команда не выбивала 
первую. Может быть, пришло время.  
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